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Трудящиеся Советского Союза! 
Выше знамя социалистического со
ревнования за выполнение и пере
выполнение по всем показателям 
плана 1983 года, заданий X I 
п я т и л е т к и !

Пусть еще сильнее, богаче и краше 
станет наша великая многонацио
нальная Родина!

( И з  П р и з ы в о в  Ц К  К П С С  к  1 М а я  198 3  г о д а ) .

В БЮРО ОБКОМА КПСС
На очередном заседании бюро обкома

КПСС рассмотрело вопрос «О дополни
тельных мерах по подготовке и прове
дению весенних полевых работ в 1983 
году». Во многих районных агропромыш
ленных объединениях осуществлены 
меры по усилению темпов подготовки 
техники, семян, вывозке органических 
и минеральных удобрений, проводится 

•изучение механизаторами агротехники 
и технологии выращивания сельскохо
зяйственных культур, согласно зональ
ной системе земледелия.

Вместе с тем руководители сельско
хозяйственных органов тт. Егоров, Ку
лагин, Неприятелев, Таловский, Браж
ников, Трунов не обеспечили широкого 
распространения инициативы Совхозов 
Кожевниковского района по заверше
нию в апреле подготовки материально- 
технической базы и кадров для органи
зованного проведения весеннего сева, 
заготовки кормов и уборки урожая, не
удовлетворительно организовали эту 
работу в первой декаде апреля.

Бюро обкома КПСС в основном со
гласилось с представленным проектом 
решения облисполкома «О дополнитель
ных мерах по подготовке и проведений 
весенних полевых работ в 1983 году» и 
обязало горкомы, райкомы КПСС, пар
тийные организации колхозов, совхо
зов, предприятий «Сельхозтехники», 
«Сельхозхимии», «Союзтомскмелиора- 
ции», областные сельхозорганы и рай
онные агропромышленные объединения 
усилить политическую и организатор
скую работу в трудовых коллективах 
по завершению в апреле подготовки 
материально-технической базы и кад
ров для своевременного и качественно
го проведения весенне-полевых работ, 
заготовки кормов и уборки урожая, по 
внедрению в растениеводстве бригадно
го подряда, зональной системы ведения 
земледелия.

С учетом возможной засухи под осо
бый партийный контроль необходимо 
взять подготовку и запуск ороситель
ных систем и проведение в мае влаго
зарядного полива. Персональная ответ
ственность за своевременную подготов
ку и включение в работу дождеваль
ных установок и насосно-силового обо
рудования возложена на руководителей 
областных сельскохозяйственных и во
дохозяйственных органов, на ’ директо
ров совхозов и председателей колхозов. 
Требуется усиление темпов строитель
ства водяных скважин на пастбищах и

фермах, кормоцехов, силосных и се-
нажных траншей.

Бюро обкома КПСС обязало област
ное управление сельского хозяйства 
(т. Егорова), «Обдсельхозтехнику» (т. Ку
лагина) принять меры по завершению 
ремонта тракторов типа «К-700» к началу 
весеннего сева. Добиться, чтобы в тече
ние этого года все энергонасыщенные 
тракторы были обеспечены теплыми 
стоянками. Ввести в эксплуатацию в 
1983 году станции технического обслу
живания тракторов «К-700» в Асинов- 
ском и Зырянском районах.

Принято решение вновь заслушать 
отчеты тт, Егорова, Кулагина, Неприя
телева, Таловского, Бражникова, Тру
нова о работе по подготовке к весенне
му севу, заготовке кормов и уборке 
урожая по состоянию на 25 апреля 
1983 года.

Бюро обкома КПСС рассмотрело так
же вопрос «О фактах необоснованных 
корректировок планов». В принятом 
постановлении отмечается, что трудо
вые коллективы промышленных пред
приятий и объединений области, вы
полняя решения XXVI съезда партии, 
ноябрьского (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС, успешно работают над осуще
ствлением заданий третьего года пяти
летки. План первого квартала по реа
лизации продукции выполнен на 103,7 
процента, сверх плана поставлено на
родному хозяйству изделий на 15,5 млн. 
рублей. Объем производства по сравне
нию с аналогичным периодом 1982 года 
увеличился на 7,4 процента. Весь при
рост получен за счет повышения про
изводительности труда. В ■ первом кварт 
тале выпущено более 26 процентов го
дового объема продукции.

Вместе с тем руководители Томского 
нефтехимического комбината (т. Набо- 
ких), объединений «Сибкабель» (т. Лы- 
чагин), «Сибэлектромотор» (т. Зиенко), 
управления хлебопродуктов (т. Талов
ский), обувной фабрики (т. Лушников) 
и ряд других не принимают должных 
мер по полному использованию резер
вов производства для: выполнения пла
нов, занимаются их корректировкой.

Бюро обкома КПСС осудило пороч
ную практику изменения планов как 
грубейшее нарушение государственной 
дисциплины, поручило партийным ко
митетам, партийным организациям 
предприятий и объединений рассмот
реть вопрос об ответственности руково
дителей за допущенную корректировку 
планов.

Л у ч ш и е  в  м а р т е
---------- ---------- -Зимний комплекс ---------------------

Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета на
родных депутатов, президиум облсовпрофа и бюро об
кома ВЛКСМ рассмотрели итоги соревнования районов, 
хозяйств за успешное проведение комплекса зимних сель
скохозяйственных работ за

Победителями признаны: 
ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ 

Томский район (секре
тарь райкома КПСС А. П. 
Габрусенко, председатель 
райисполкома Л. И. Афа
насьев, начальник управле
ния сельского хозяйства 
В. П. Дмитриев, председа
тель райкома профсоюза ра
ботников сельского хозяйст
ва В. И. Кастаргин, секре
тарь райкома ВЛКСМ, В, Я. 
Белоусов);

совхоз «Сибиряк» Томско
го района (директор П. И. 
Зубов, секретарь парткома

март 1983 года.

М. Н. Романов, председа
тель профкома П. П. Ра- 
жин, секретарь комитета 
ВЛКСМ В. А. Афанасьев);

колхоз «Рассвет» Перво
майского района (председа
тель М. Ф. Приставко, 
п р е д с е д а т е л ь  профко
ма Г. А. Бондарчук, секре
тарь комитета ВЛКСМ 
И. В. Мандрик).

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
Молчановский район (сек

ретарь райкома КПСС М. И. 
Ромашов, председатель рай
исполкома Г. С. Извеков,

начальник управления сель
ского хозяйства райиспол
кома Б. А. Бабушкин, пред
седатель райкома профсою
за работников сельского хо
зяйства И. В. Якунин, сек
ретарь райкома ВЛКСМ
A. Н. Альчик);

совхоз «Белоярский» Верх- 
некетского района (директор
B. М. Литосов, секретарь 
партбюро А. В. Гусев, пред
седатель рабочкома Н. И. 
Новожилов, секретарь коми
тета ВЛКСМ И. К. Засухин);

совхоз «Инкинский» Кол- 
пашевского района (дирек
тор В. И. Медведев, секре
тарь партбюро П. Т. Нох- 
рин, председатель профко
ма А. У. Валуйская, секре
тарь комитета ВЛКСМ Т. П. 
Барышева).

Победителям присуждены 
переходящие Красные зна
мена обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ.

ИТОГИ «КРАСНОЙ
В напряженном трудовом 

ритме, в атмосфере празд
ничной приподнятости про
шел в нашей области ком
мунистический субботник, 
посвященный 113-й годов
щине со дня рождения 
В. И. Ленина.

Он начался с коротких 
митингов, на которых про
звучал призыв работать 
ударно, дать продукции 
больше, лучшего качества, с 
наименьшими затратами. И 
люди ответили делом. В 
объединении «Контур», на
пример, в этот день выпу
щено продукции на десятки 
тысяч рублей. 10 участков, 57 
бригад, 455 человек завер
шили выполнение плана че
тырех Месяцев. По-ударно
му прошел субботник в объ

единении «Сибэлектромо
тор». А группа заводчан 
трудилась на строительстве 
детского сада- в подшефном 
совхозе «Батуринский».

Задолго до начала смены 
пришли в цех рабочие под
шипникового завода -— Ге
рой Социалистического Тру
да П. К. Афонин и его уче
ник Г. А. Кизопян. Они за
ключили договор — побить 
прошлогодний рекорд. П. К. 
Афонин обслуживал четыре 
станка и выполнил почти 
пять дневных заданий. А 
его ученик, работая на ше
сти автоматах, дал девять 
норм.

Около 10 тысяч строите
лей Советского района тру
дились на отделке домов, 
объектов соцкультбыта, го-

С УББО ТЫ »
товили стеновые и строи
тельные материалы. Брига
да П. Е. Вайсбека из тре
ста «Томскжилстрой» на от
делке пристройки к роддо
му имени Семашко выпол
нила двухдневное задание.

Многие трудовые коллек
тивы работали на сэконом
ленных материалах и энер
гии. В цело,м по области та
ких было 31 предприятие, 
более 1.390 цехов, участков, 
бригад, экипажей, почти 32 
тысячи передовых рабочих.

Вместе с работниками 
коммунального хозяйства 
около 276 тысяч человек 
(значительная часть их — 
студенческая и учащаяся 
молодежь, пенсионеры) вы
полнили большой объем на 

.уборке и ремонте помеще

ний, фасадов зданий, вывоз
ке снега, мусора, подсыпке 
дорог.

Многие предприятия и 
организации 16 апреля до
стигли более высоких, чем 
на субботнике в апреле 
прошлого года, экономиче
ских результатов. В празд
нике труда приняли участие 
более 525 тысяч человек, 
в том числе на рабочих ме
стах — 240 тысяч человек. 
В этот день выпущено про
мышленной продукции бо
лее чем на 3.371 тысячу 
рублей, переработано на 
всех видах транспорта 104 
тысячи тонн народнохозяй
ственных грузов, выполнено 
строительно-монтажных ра
бот на 900 тысяч рублей. 
В фонд одиннадцатой пяти
летки будет перечислено 
787 тысяч рублей.

В этот день все иначе. 
Хочется больше улыбаться, 
говорить друг другу компли
менты. Красные гвоздики и 
банты на спецовках рабо
чих, красные косынки ра
ботниц и в то же время 
напряженный ритм работы 
незримо, исподволь созда
ют атмосферу праздничного 
дружелюбия и единства. 16 
апреля — день коммунисти
ческого труда — праздник 
особый, он стал нашей пот
ребностью, одной из самых 
прекрасных традиций на
шего общества.

Коллектив бригады масте
ри Владимира Андреевича 
Подоскина — один из пере
довых коллективов локомо
тивного депо . Томска. В 
день коммунистического суб- 
ботника этот коллектив уде
лал значительно больше 
нормативного задания.

Фото Н. Потапова.

У д а р н а я в а х т а  с т р е
Почти тридцать тысяч 

северян приняли участие в 
ленинском субботнике. В 
этой армии тружеников 
самый многочисленный от
ряд—строители. Коллективы 
строительных подразделений 
с высокой выработкой тру
дились на всех сдаточных 
объектах.

Только два факта: брига
да монтажников из ПМК-90 
А. Казакова, которая в день 
субботника уложила первую 
панель цокольного этажа на 
доме № 8 по улице Неф
тяников, выполнила двой
ную норму, а коллектив от
делочниц из треста «Томск- 
нефтестрой» во главе с ве
тераном Стрежевого А. Слю- 
саревой отработал за героя- 
александровца Алексея Ле
бедева, повторившего подвиг 
Матросова. ..

* * *
Дружно, по-ударному ра

ботал весь коллектив Стре-

жевского управления буро
вых работ. С особым подъе
мом шла работа на буровых, 
на строительстве кустовых 
оснований, монтаже стан
ков. Ленинский субботник 
стал событием для бригад 
мастеров Д. Соловьева и 
Ф. Рамазанова.

Первая бригада, работав
шая на Советском место
рождении, завершила четы
рехмесячное задание. А ра- 
мазановцы на Вахе до
срочно справились с планом 
пяти месяцев.

Всего в этот день пробу
рено 1.400 метров, что поч
ти на 300 метров превы
шает суточное задание. Ре
кордной проходки добилась 
бригада Т. Фаттахова, про
бурив 400 метров при плане 
183. '

* * *
На всех нефтепромыслах 

стрежевчане начали день 
по-деловому. На втором неф
тепромысле вели обвязку

кустов, демонтировали стан
ки-качалки на отработав
ших скважинах.

Славно поработали ре
монтники наземного и под
земного оборудования. Две 
бригады подземного ремонта 
скважин — С. Баженова и 
Е. Гребенюка — отметили 
праздник труда выполнени
ем четырехмесячных зада
ний.

Все задуманное сделано: 
перевыполнены задания по 
закачке воды, добыче газа. 
Ряд котельных работал на 
сэкономленном топливе. 
Главный итог дня —сто тонн 
нефти, добытой сверх суточ
ного задания. Вся она сда
на по высшей категории ка
чества.

* * *
Разные задачи стояли пе

ред многочисленными кол
лективами нефтяного Ва- 
«огана. Одни обустраивали 
Пионерный, другие, готовясь 
к паводку, особое внимание

уделили сохранности и 
складированию завезенных 
материалов, многие труди
лись на своих рабочих мес
тах. Работали на сэконом
ленных электроэнергии,
топливе. В числе ударников 
— буровая бригада А. Реп- 
никова, экипажи механи
заторов СУ-965 треста «Ниж- 
невартовекдорстрой», води
тели Васюганского УТТ.

Отличную выработку по
казали в субботник дорож
ники СУ-965, которые стро
ят внутрипромысловую до
рогу Первомайское — Ка- 
тыльгинское месторождение. 
Коллектив управления за 
один день перевез 2.400 тонн 
грузов, отсыпал 500 квадрат
ных метров дорожного по
лотна, рекультивировал
гектар старых карьеров. 
Не подкачали васюганские 
нефтяники: они добыли
53 тонны нефти сверх су
точного задания.

Ю. КОЛЕСНИКОВ.

С т и м у л и р у е т  к о н к у р с ЧТО ОБЕСПЕЧИВАЕТ РОСТ?
Хороших результатов добились в первом квартале 

труженики Зырянского района. Промышленностью ус
пешно выполнен план производства и реализации про
дукции. Досрочно справились с заданием по продаже го
сударству мяса и молока животноводы. Включившись в 
областной конкурс молочнотоварных ферм, мастера ма
шинного доения района получают в эти дни на 300 грам
мов молока от коровы больше, чем в прошлом году. О 
том, как идут дела на завершающем этапе зимовки, 
рассказывает один из лучших скотников колхоза «Си
биряк».

ТОН ЗАДАЮТ МАСТЕРА
За три месяца этого года 

по сравнению с соответст
вующим периодом прошлого 
надой от фуражной коровы в 
совхозе «Родина» поднялся 
на 196 килограммов моло
ка. Это — результат после
довательной работы по по
вышению продуктивности 
дойного стада. Особое вни
мание уделяется в хозяйстве 
росту качественных пока
зателей. За счет сокраще
ния расхода на внутрихо
зяйственные нужды товар
ность продукции доведена 
до 90 процентов. Суточная 
продуктивность коров в «Ро
дине» — 10,6 килограмма
молока.

С высокими результатами 
вступили в областной кон
курс животноводы Берез- 
кинской молочнотоварной 
фермы совхоза «Октябрь». 
Важный задел здесь был 
сделан еще в первом квар
тале. когда от каждой коро
вы получили по 1.213 кило
граммов молока, в том чис
ле в марте — 428. Успешно 
заканчивают березкинские 
мастера высоких надоев 
вторую декаду апреля: 
среднесуточный надой от 
коровы составляет в настоя
щее . время 12*9 килограмма 
молока.

В. ДЕМУРОВА.
Т о м с ки й  р а й о н . ,

По оперативным данным 
на 18 апреля, суточная про
дуктивность молочного ста
да в районах составила в 
килограммах (первая ко
лонка — прошлый год, вто
рая — нынешний):

А л е к с а н д р о в с к и й 8,9 10,4
В е р х н е к е т с к и й 9,2 10,3
Ч а и н с к и й 9,7 9,9
Кол п а ш е в с к и й 10,2 9,9
М о л ч а н о в с ки й 9,5 9,8
К р и в о ш е и н с к и й 9,4 9,7
Б а к ч а р с к и й 8,7 9
А с и н о в с к и й 8,7 8,9
П е р в о м а й с к и й 9,2 8,9
Т о м с ки й 8,6 8,8
Ш е га р с к и й 7,5 8,1
К о ж е в н и к о в е к и й 7,5 7,8
З ы р я н с к и й 7,1 7,3
П а р а б е л ь с ки й 6,8 6,9
Т е гу л ь д е т с к и й 6,7 6,7
ПО О Б Л А С ТИ 8,5 . 8,7
Весенний конкурс живот-

новодов, ставшим В нашей
области традиционным, ох
ватывает целый комплекс 
работ — завершение зимов
ки, подготовку к производ
ству кормов и летнему со
держанию скота. Этим са- 

. мым он имеет как бы дву
единую задачу: сполна реа
лизовать все имеющиеся 
резервы ферм и обеспечить 

' успех животноводов как в 
летнюю пору, так и в бу
дущую зиму. Потому в осу

ществлении- задач конкурса 
заняты не только доярки и 
скотники, но и механизато
ры, ремонтники.

Прошло больше полмеся
ца с его начала. Каковы 
первые итоги? Общее пред
ставление о них дает свод
ка надоев, превышающих 
прошлогодний уровень в 
большинстве районов и в це
лом. по области. Но как 
оценивают эти итоги сами 
хозяйственники и партий
ные руководители?

Р. Э. Палосон, директор 
совхоза имени 60-летия 
СССР Чаинского района:

— Нашему коллективу 
вручено переходящее Крас
ное знамя за победу в рай
онном соревновании по ито
гам первого квартала. От 
коровы за этот период мы 
получили молока больше 
всех — по. 709 килограммов 
Однако этот показатель ху
же нашего прошлогоднего 
Правда, и кормов нынче 
меньше. Но не опускаем ру
ки. Работая напряженно, 
коллектив повышает резуль
таты.

Что важно: наметился ка
чественный сдвиг к лучше
му. 90 процентов молока 
продаем первым сортом, а 
74 процента скота реализуем 
высшей упитанности или 
повышенным весом, за что 
получаем существенную
надбавку. Условия конкур
са, разработанные в совхозе 
на основе областных, стиму
лируют не только животно
водов, но и специалистов, 
управляющих отделениями. 
Это — не бесследно. За пер
вые недели апреля удалось 
не только достичь прошло
годнего уровня надоев, но 
даже и превзойти его на 100 
граммов. Сейчас от коровы 
в день получаем по 10,3 ки
лограмма молока.

Коллектив обязался за 
период конкурса произвести 
и продать государству боль
ше, чем в прошлом году, и- 
молока, и мяса. В апреле 
подготовим к работе АВМ и 
кормодобывающие машины, 
в начале мая — летние ла
геря и площадки для скота.

И. И. Маляров, секретарь

Кривошеинского райкома 
партии:

— Первое место по району 
сейчас занимает совхоз име
ни Свердлова, где в сутки 
от коровы надаивают по 
10,8 килограмма молока — 
на 800 граммов больше про
шлогоднего. Хорошая при
бавка в «Белостокском» — 
1,3 килограмма, еще больше 
в «Приобском» — 1,6. Отста
ют соревнующиеся между 
собой два 'хозяйства — '«Во- 
лодинский» и «Петровский». 
Первый — на 500, а второй 
— на 900 граммов.

Конкурс заметно стимули
рует работу животноводов. 
Действеннее стали взаимо
проверки, заканчивающиеся 
на этой неделе. Особое вни
мание обращаем на деятель
ность ветеринарной служ
бы: все еще великоват в
ряде хозяйств отход молод
няка. На контроле райкома 
и подготовка АВМ, которые 
пока ремонтировались мед
ленно: из семи готово три. 
По последней дороге завезли 
запчасти—это дело скоро по
правим.

Что ж, времени на рас
качку апрель не дает. К то
му же затянувшиеся холо
да осложняют работу. Про
тивопоставить этому можно 
и должно высокую органи
зованность и дисциплину.

Скажу прямо: трудная 
нынче зима, нехватка гру
бых и сочных кормов отра
зилась на надоях. Но, как 
бы там ни было, кварталь
ный план продажи молока 
государству мы выполнили 
успешно. Сейчас надои по 
ферме составляют 6,8 кило
грамма молока от коровы. 
Это, конечно, заслуга всего 
коллектива. Старательно, с 
душой работают люди. По
стоянно заботятся о том, 
чтобы и при малом запасе 
кормов добиваться резуль
татов. В  течение всей зи
мовки бесперебойную рабо
ту кормоцеха обеспечивает 
небольшой, но дружный 
коллектив, возглавляемый 
машинистом С. И. Роди
ным. На ферме удачно со
четаются опыт и мастерство 
старших с энергией моло
дых. Большим уважением

пользуются в коллективе 
мастера машинного доения 
Т. Сайфулина, Т. Ханагуа, 
Отменно трудятся скотники 
А. В. Носиков, А. Т. Мол
чанов, И. В. Килин. С та
кими людьми можно ре
шать большие дела.

Коллектив нашего двора 
получает сейчас около де
сяти килограммов молока 
от коровы в день. За счет 
чего удается это? Строго со
блюдаем трехразовые корм
ление и доение коров, рас
порядок дня. Животные ре
гулярно выводятся на про
гулки.

В последнее время многое 
сделано по повышению ма
териальной заинтересован
ности. Работаем мы на ос
нове хозрасчетного задания. 
Зарплата поставлена в пря
мую зависимость от коли
чества и качества молока.

«ПОГОДА 
НЕ ОСТАНОВИЛА...»

Белее 160 тысяч рабочих, 
служащих, с т у д е н т о в ,  
школьников областного
центра вышли на благоуст
ройство в день Всесоюзного 
ленинского коммунистиче
ского субботника.

В  день Всесоюзного суб
ботника новый асфальто
бетонный завод дорожного 
ремонтно-строительного тре
ста должен был дать пер
вые 200 тонн асфальтобето
на. Под его укладку были 
подготовлены площадки, за
действован транспорт, опре
делены бригады. Но ночью 
ртутный столбик опустился 
ниже нуля.

Пришлось оперативно пе
рестраиваться, переключать 
людей на обустройство про
изводственных баз, строи
тельство жилого дома, ре
монт помещений, благоуст
ройство улиц и усадеб,

— Погода нас не остано
вила, — говорит бордюрщик 
ДСУ-1 А. А. Барон. — Про
ложим к концу дня 30 мет
ров бордюрного камня. 
В  обычные дни проклады
ваем в среднем 25.

— Пройдем сегодня. не 
меньше 50 метров, — за
верил М. Д. Новоселов из 
другой бригады, готовящий 
здесь же, на проспекте Ели
заровых, фронт работ для 
бордюрщиков.

Хорошо трудились в этот 
день коллективы спецавто- 
хозяйства, Советского ком
бината по благоустройству, 
ДСУ-2 и другие. Большой 
объем работ выполнили и 
производственные коллек
тивы. Отлично очистили 
свои территории и закреп
ленные участки объедине
ние «Сибкабель», особенно 
его научно-исследователь
ский институт, заводы 
строительных материалов и 
изделий, измерительной ап
паратуры, шпалозавод, лесо
промышленный комбинат и 
многие другие. Коллективы 
автоколонны № 1974, завода 
режущих инструментов, 
ТЭМЗа, управления карье
рами приняли участие в 
строительстве районного 
спортивного комплекса на 
площади Южной, кото
рый возводится мето
дом народной стройки. 
А студенты университета и 
ТПИ помогли на строи
тельных объектах пред
приятий — завода режу
щих инструментов, радио
технического, электролам
пового, объединения «По
люс».

Еще первого апреля ста
ли на трудовую вахту в 
честь субботника студенты 
Томского медицинского ин
ститута. 16 апреля они тру
дились на 22 своих объек
тах, а также строительстве 
магазина, новой школы. Об
разцово работали на строй
ках и благоустройстве тер
ритории и учащиеся желез
нодорожного техникума. Не 
отставали от старших и 
школьники.

Н. БЫСТРОВА.

Отсюда стремление живот
новодов добиваться высоких 
надоев. За год коллектив 
нашего двора взял обяза
тельство надоить по 3.050 
килограммов молока от ко
ровы. Рубеж намечен вы
сокий. Его достижение пря
мо зависит от отношения к 
делу каждого скотника, ка
ждой доярки.

На ферме развернулось 
соревнование за достижение 
наивысшей продуктивности. 
Лично я вот уже долгое вре
мя соревнуюсь со скотником 
А. В. Носиковым. Это опыт
ный, очень добросовестный 
человек.

Сейчас все животноводы 
включились в конкурс ферм 
по организованному завер
шению зимовки скота, пе
реводу его на пастбищное 
содержание. Ответственный 
период. Даже и тот малый 
запас кормов уже на исхо
де. Однако руки не собира
емся опускать. Взвесив воз
можности, я взял обязатель
ство получить за три меся
ца не менее 900 килограм
мов молока от коровы. Это 
мой ориентир. Он определя
ет работу в период конкур
са.

Н. ПАХОМОВ, 
скотник Семеновской мо
лочнотоварной фермы 
колхоза «Сибиряк» Зы

рянского района.
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Л И Н И Я  

В Г А З Е Т Е

Животноводство стало одной из главных тем рай

онных газет нашей области. Что удается? Какие есть 

трудности? Об этом рассказывает редактор томской 

газеты «Правда Ильича

Время подсказывает темы
Заканчивающаяся зимов

ка была трудной для совхо
зов нашего района. И не 
только потому, что недоста
вало кормов — в канун зи
мы район в делом не вы
полнил план продажи моло
ка за девять месяцев. Об 
этом хорошо был осведом
лен коллектив редакции, 
как и о мерах, принимае
мых райкомом КПСС, пер
вичными парторганизация
ми, руководителями и спе
циалистами хозяйств.

Начали мы с рассказа об 
инициативе совхозов «Си
биряк» и «Октябрь», обязав
шихся увеличить производ
ство животноводческой про
дукции, в ■ частности моло
ка, соответственно на 3 и 5 
процентов. Инициатива бы
ла одобрена райкомом 
КПСС. Она обсуждалась во 
всех хозяйствах. .. *. ••

Мы опубликовали затем 
обязательства коллектива 
совхоза «Батурйнский», вы
ступления рядовых живот
новодов, специалистов. В 
сентябре-октябре, когда про
водился смотр-конкурс сов
хозов по подготовке к зиме, 
газета писала о ремонте по
мещений и запуске кормо
цехов, переводе скота с 
пастбищ на фермы; -В' сое*' 
хозе «Октябрь»- сумели- так 
поставить дело,.-что-.-не -до
пустили неизбежного, как 
считалось, спада продуктив
ности скота переходный 
период. Об этом опыте рас
сказали под рубрикой «Об- 
разцы умелого ховяйствова- 
ния». .«*»

В связи со СД.ОЖ-'ЮСТЬ'Й). об- 
становки трижды р этот;пе
риод проводились расширен- - 
ные заседания бюро райко
ма партии — газета опубли
ковала отчеты с нйх’;. |югаЬ0.-С 
тажи. ОргаПйзЪвй'йалйсй 
также рейды печати "по рас
ходованию кормов на фер
мах, рассказывалось о рас
становке кадров? о механи
заторах, прйШедййий"'1 Ш  
ферму, о лидерах соревно
вания доярок и,т. д, Редак
ция совместно со специали
стами райсельхозуправления 
подготовила несколько кон
сультаций для раздела «Ре
зервы молочного цеха», Они 
посвящены воспроизводству 
стада, повышению качества 
молока, раздою первотелок, 
сохранности молодняка. За
ведующий Рыбаловской мог 
лочнотоварной фермой сов
хоза имени 50-летия СССР 
И. Ганжа написал об опыте 
раздоя первотелок (продук
тивность их ё ''1982 'ТбДУ 
превысила 3.800 килограм
мов). .

Мы считали, что- надо- 
постоянно обращать вни
мание животноводов, .™ на 
главные, актуальные проб-. 
лемы. Воспользовались опы
том, проведении, в районе 
тематических «дней живот
новода». Они посвящались 
обстоятельному анализу ра
боты тружеников ферм. »В 
райсельхозуправдении. ре
шили готовить,,, к .эуцм 
дняш соответствующие ре
комендации. 17 декабря га
зета опубликовала----советы

Советы
и дисциплина

Трудное хозяйство доста
лось нынешнему директору 
совхоза «Новоселовский» 
Александру Степановичу За
харову. Доведено оно было 
до такого состояния, что хоть 
начинай все с нуля.. Ни ма
териальной базы стоящей, 
ни соцкультбыта основа
тельного. По этой причине 
увольняются люди, не едут 
в совхоз специалисты.

Александр Степанович по 
натуре не пессимист.' 'Уже 
само назначение, директо
ром «НовоселоБСКого» гово
рит об этом. Руководил он 
ОПХ Нарымбкой селекци
онной станций,'зарекомен
довал себя по всем стать
ям. Хозяйство было креп- 
. кйм. Но, как рассказывает 
он сам, «приехал первый 
секретарь горкома партии 
Виктор Николаевич , Шутов» 
поговорил с женой, со мной. 
Я заулыбался, он и ре
шил; значит, согласен».

Вот так и стал директором 
отстающего хозяйства- В ок
тябре принял его, но уже 
сумел запустить строив
шийся не один, год гараж, 
добился, чтобы своими сила
ми заготовили три тысячи 
кубометров леса под жилье.

Хозяйственные трудности 
преодолимы, но для этого, 
считает директор, одних 
материальных предпосылок 
мало. Одолеть предстоит, 
другую болезнь — недисцип
линированность людей.

По данным отдела по тру
ду Колпашевского гориспол
кома, в минувшем году в 
совхозе «Новоселовский» 
прогулы составили более

специалистов по теме «Под
готовка нетелей к отелу, 
раздой первотелок». Спустя 
несколько дней напечатали 
репортаж с Корниловской 
фермы, где обсуждалась эта 
тема. Было поднято много 
острых проблем — требова
лось время для их решения. 
Поэтому на следующем 
«дне животновода» проин
формировали, как реализу
ются их замечания, предло
жения. Об этом также рас
сказала газета. К началу 
марта было опубликовано 
уже пять тематических ре
комендаций; по использова
нию кормов, воспроизводст
ву стада, сохранности и вы
ращиванию молодняка, по
вышению качества молока.

В первый вторник января 
на всех фермах прошел 
«день животновода», посвя
щенный итогам работы в 
четвертом квартале 1982 го
да. Район сумел преодолеть 
отставание, выполнить пла
новые задания, 18 молочных 
ферм из 32 превысили уро
вень предыдущего года. Пе
редовики производства были 
поощрены. А в тех коллек
тивах, где уровень прошлой 
зимовки не  был достигнут, 
обстоятельно анализирова
лись причины отставания.

В газете материалы этого 
дня заняли разворот. 
Опубликованы выступления 
работников ферм, репорта
жи, обстоятельные коррес
понденции. В специальном 
выпуске страницы живот
новода, в котором сообща
лось о доярках, превысив
ших средние показатели, на
звали и тех, кто не достиг 
этого уровня. Это более 
объективный подход к ре
зультатам труда. Так ре
дакция поступает и сейчас.

Тема публикаций о резер
вах увеличения производ
ства продукции требует 
журналистского внимания к 
организации труда и его 
оплаты на основе бригадно
го подряда. Много писали об 
опыте, сложившемся в ово
щеводстве. Готовили целевые 
страницы о звеньях совхоза 
«Степановский». Но о 
бригадном подряде в живот
новодстве писали редко и 
бессистемно. Поиск журна
листов не был настойчи
вым, мы не находили ярко
го образца.

Рассказали, например," о 
коллективе Кудринской
фермы совхоза «Родина», 
добившемся неплохих ре
зультатов на основе бригад
ного подряда. Но спустя не
которое время здесь верну
лись к старому. Появлялся 
и «умирал» подряд на дру
гих фермах. Возможно, 
журналистам попросту не 
хватило знаний, чтобы глу
боко разобраться в причи
нах, Но, безусловно, сказав 
лось й то, что не было же
стко выраженного требова
ния ■— обязательно внед
рять хозрасчетный подряд.

Сегодня подряд стал тре
бованием жизни. Без него 
не достичь желаемого в 
увеличении *■ производства 
продукции, экономической 
заинтересованности коллек

тивов ферм и комплексов. 
Какую линию в связи с 
этим выбрала газета? Пре
жде всего — пропаганду 
опыта. Добрые примеры на
шлись. Планируем организо
вать «круглый стол» в сов
хозе «Сибиряк». Пригласим 
к размышлениям руководи
телей, специалистов совхо
за «Корниловский». В этом 
хозяйстве есть и положи
тельные примеры, и прова
лы. Почему? Надеемся, что 
обстоятельно ответить на 
этот вопрос нам помогут 
специалисты. в  феврале 
опубликована статья глав
ного экономиста райсельхоз
управления В. Жилкина по 
бригадному подряду.

Размышления о бригад
ном подряде закономерно 
подводят к мысли о роли 
специалиста в организации 
производства. Кто конкретно 
должен отвечать за внедре
ние бригадного подряда? 
Директор? Экономист?..

В своих публикациях мы 
часто, особенно в последнее 
время, ставим вопрос о пер
сональной ответственности 
каждого работника за пору
ченное дело. Особый раз
говор — об ответственности 
специалиста, поскольку' он 
не только и не столько ис
полнитель, сколько органи
затор производства.

Мы пробуем подступиться 
к этой важнейшей теме. В 
октябре минувшего года под 
рубрикой «Продовольствен
ная программа: кто если не 
я» - опубликовали коррес
понденцию «Специалист на 
отстающей ферме». Она 
основывалась на фактах 
слабой работы специалистов 
среднего звена Кафтанчи- 
ковской фермы. Об
суждалась на заседании 
парткома, имела резонанс. 
Задумывалась серия публи
каций на эту тему, в числе 
которых должен быть и 
рассказ об опыте лучших 
наших специалистов, таких, 
как П. И. Попыхин (Берез- 
кинская ферма), М. И. 
Игольников (Михайловская 
ферма), В. С. Коровин (Зор- 
кальцевская ферма) и др. 
Но не все удалось сде
лать. При подведении итогов 
тематических «дней живот
новода» вновь обращалось 
внимание н а . роль специа
листов, в связи с 
чем была подготовлена 
главным зоотехником рай
сельхозуправления В. Ша
лимовым и корреспондентом 
Б. Овценовым проблемная 
статья «Требуется автори
тет специалиста».

Все, что делает редакци
онный коллектив сейчас,, ес
тественно, требует самокри
тичного анализа, большей 
настойчивости. И мы об 
этом не забываем на своих 
летучках, при планирова
нии. В дни проходящего 
конкурса ферм, хозяйств, 
районов и во всем третьем 
году пятилетки темы жи
вотноводства должны за
звучать по-новому.

Г. РОГОЖИНА,
редактор томской рай
онной газеты «Правда 

Ильича».

ОЧЕНЬ напряженным 
был минувший год для 
строителей области. 

Борясь за достойную встре
чу 60-летия образования 
СССР, к 1 ноября строите
ли- сдали в эксплуатацию 
30 процентов от годовой 
программы - ввода жилья. 
Поддержали набранные тем
пы многие коллективы и в 
этом году, введя в первом 
квартале 20 процентов жи
лья от запланированного на 
третий год пятилетки.

Но!.. Вот это самое «но» и 
вызывает тревогу, даже опа
сения, если хотите, за рит
мичность сдачи домов в 
дальнейшем.

Только по подразделениям 
территориального управле
ния строительства, объеди
нения «Томскстройматериа- 
лы» и треста «Томекеель- 
строй» в 1982 году из-за 
прогулов было потеряно 
8.500 человеко-дней. Еще 6 
тысяч дали отпуска с раз
решения администрации. 
Это равносильно тому, если 
бы мы выключили из тру
довой деятельности бригаду, 
в которой 50 квалифйциро- 
ванных рабочих. Выключи
ли на целый год. Много 
может сделать такая брига
да? Очень много!

А ведь это еще без учета 
тех 146 тысяч человеко
дней, которые потеряли эти 
же • организации из-за вре
менной нетрудоспособности 
рабочих. Не секрет и то, 
что большая часть заболе
ваний была вызвана не
удовлетворительными усло
виями труда.

В итоге на стройплощадки 
пришлось привлечь из дру
гих отраслей народного хо

зяйства людей значительно 
больше, чем того потребова
лось бы, будь на этих 
стройках надлежащий поря
док.

В феврале в коллективах 
строителей и предприятий 
стройиндустрии прошли ра
бочие собрания, на которых

расчетные отношения. Но 
принципы бригадного под
ряда внедряются в практи
ку очень медленно. Да и 
как их внедрять, если, на
пример, из-за нарушений 
технологической дисципли
ны участники строительного 
потока ДСК переделывают

бригады, возглавляемые
П. Е. Вайсбеком, Н. Д. До- 
бажевкч, А. В. Фурсовой. JB 
управлении «Отдел строй» 
укреплению трудовой дис
циплины в первичных кол
лективах придают серьезное 
значение. Немело, напри
мер, нареканий было на

Р А Б О Ч Е Й  М И Н У Т Е С Т Р О Г И Й  С Ч Е Т

К А К  С Т Р О И Т Ь
Б О Л Ь Ш Е  И  Л У Ч Ш Е
р а  ЭТОГО НЕОБХОДИМО РЕЗКО ПОДНЯТЬ ТРУДОВУЮ ДИСЦИПЛИНУ

обсуждались вопросы тру
довой дисциплины. Дело не 
ограничилось одними раз
говорами. Так, в первые два 
месяца 1983 года по сравне
нию с тем же периодом 
1982-го прогулы сократи
лись более чем на 20 про
центов, отпуска с разреше
ния администрации — на 
10 процентов. Но так ' дела 
обстоят не везде.

Очень незначительны пе
ремены в лучшую сторону 
на заводах ЖБК-100 и Том
ском кирпичном, в управле
нии «Сибнефтехиммонтаж».

Давно уже вроде бы всем 
ясно, что укреплению дис
циплины труда служат хоз-

заново 20 процентов отде
лочных работ.

Формально стал прово
диться «день бригадного под
ряда» в территориальном 
управлении строительства, 
нередко даже без участия 
бригадиров. Внедрением 
прогрессивного метода труда 
слабо занимаются инженер
ные службы треста «Томск- 
сельстрой», организаций 
«Минмонтажспецстроя» и 
особенно о б ъ е д и н е н и я  
«Томскстройматериалы»,

Дисциплина начинается 
с борьбы за нее в первич
ных трудовых коллективах. 
Именно поэтому отличных 
результатов добиваются

бригаду плотников Н. Д._По- 
лочевского. Провели собра
ние, побеседовали с людьми, 
и дела пошли На лад. Про
гуляла бригадир В. Ф. Ве- 
кинцева — и коллектив от
делочников решил, что ей 
не место в его рядах. Дей
ственность работы совета 
бригады позволила монтаж
никам В. А. Челпанова из 
отстающих коллективов 
выйти в передовые.

Верно оценили итоги сво
ей деятельности в минув
шем году рабочие Туганско- 
го завода силикатных изде
лий (предприятие недодало 
к первоначальному плану 
4 миллиона штук кирпича).

Анализ причин срыва пока
зал, что немалую роль в 
этом сыграли неорганизо
ванность, нарушения трудо
вой и технологической дис
циплины. Об этом говорят 
и цифры; 135 прогульщиков 
дали минус 516 человеко
дней.

Своевременные меры (в 
их числе и направление 46 
человек на лечение в нар
кологический кабинет) да
ли положительные резуль
таты. Так, в феврале коли
чество нарушений по срав
нению с предыдущим меся
цем уменьшилось почти в 
два раза. Коллектив завода 
решил выпустить сверх го
дового плана 4 миллиона 
штук кирпича, недоданных 
в 1982 году. За два месяца 
сверх плана дано уже 2,1 
миллиона штук. Таков кон
кретный, деловой ответ за
водчан на решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС,

Активизировалась работа 
по наведению порядка в 
тресте «Спецстрой механиза
ция». Однако резервы здесь 
использованы еще не все. 
Необходимо улучшить бы
товые условия рабочих на 
базах (особенно в УМ-2, где 
третий год не вводится ад
министративно-бытовой кор
пус) и строительных пло
щадках.

Задачи в текущем году 
стоят перед строителями 
еще более серьезные, чем в 
1982-м. Справиться е ними 
можно только путем резко
го повышения трудовой, 
производственной и техно
логической дисциплины.

В. новокшонов.

О т р а ж а я с ь  д н е м  о т  л а зу р е - 
вой  с и н е в ы  а п р е л ь с к о го  с н е 
га , з а п о л н я я  весе л ы м  св е то м  
с а м ы е  гл у х и е  у р м а н ы  л е с н о 
го  п р о с т р а н с т в а , в т а й ге  х о 
з я й н и ч а е т  с о л н ц е . С о гр е в ш и й 
ся вете р  р а з н о с и т  п о  л е су  
з а п а х  т а л о го  с н е га . Н о ч ь ю , 
в ы с т у ж и в а я  лес, м о р о з  сн о в а  
с к р е п л я е т  к р е п к и м  н а сто м  
с н е г . Но к о м у  к а к ,  а для ле
с о з а го т о в и т е л е й  м о р о з  с е й ч а с  
п о м о щ н и к . О с та л и с ь  с ч и т а н 
н ы е  д н и  до  н а с т у п л е н и я  ве
с е н н е го  б е з д о р о ж ь я . К р у гл о 
с у т о ч н о , п о к а  ещ е  д е р ж а т  
з и м н и к и ,  в е д у т  в ы в о з к у  л еса  
во д и те л и  К а т а й г и н с к о го  Л П Х .

К о м со м о л е ц  С е р ге й  А р т е м ь е 
в и ч  К р у п и н  т р у д и т с я  в к о л л е к 
ти в е  в о д и тел е й , гд е  б р и га д и 
р о м  А л е к с а н д р  И в а н о в и ч  
К а ш и н . В э т и  д н и  м ол о д о й  
р а б о ч и й , к а к  и все е го  т о 
в а р и щ и  по  т р у д у , р а б о та е т  с 
п о л н о й  о тд а ч е й . А  и н а ч е  
н е л ь зя . Ведь д о с р о ч н о е  за в е р 
ш е н и е  а п р е л ь с к о го  п л а н а  с т а 
н е т  п о д т в е р ж д е н и е м , ч т о  в ы 
с о ко е  с о ц и а л и с т и ч е с к о е  о б я 

з а т е л ь с т в о  — в ы в е з ти  в те ч е 
ние  го д а  91 т ы с я ч у  к у б о м е т 
р о в  леса  — к о л л е к т и в о м  б р и га 
д ы  б у д е т  у с п е ш н о  в ы п о л н е н о .

Н А  С Н И М К А Х : в о д и те л ь
т р е т ь е го  н л а сса  ко м с о м о л е ц  
С. А . К р у п и н ;  о д и н  за  д р у 
ги м , со б л ю д а я  гр а ф и к  в ы в о з 
к и , е д у т  г р у ж е н ы е  « М А З ы » , 

д о с та в л я я  д р е в е с и н у  с л е с н ы х  
дел ян  на  р а зд е л о ч н ы е  п л о щ а д 
к и  н и ж н е го  с кл а д а .

Н. П О ТАП О В.
Фото автора.
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Д ействую т вразнобой
Новоселовский, Белояровский, Моховский сельские Советы и руководство располо
женного на их территории совхоза «Новоселовский» Колпашевского района

1.050 человеко-дней. В  мед
вытрезвителе побывало 12 
человек, пятеро совершили 
уголовные преступления.

Круто взялись в хозяйст- 
стве за дисциплину. Особен
но серьезно повели борьбу 
с пьянством. Потери рабоче
го времени все еще велики, 
но уже значительно меньше, 
чем прежде.

— Мы поставили цель, — 
рассказывает Александр 
Степанович • Захаров, — что
бы государство не несло ма
териального убытка из-за 
недобросовестности наших 
людей.

На практике это делает
ся так. Пал теленок — пла
ти сполна. . Разломал , по 
пьянке технику — удержи
вают из зарплаты ее стои
мость. За прогулы доярка 
лишается доплаты по ито
гам года иногда и до 100 
процентов.

Пьяниц, не жалея, уволь
няют по 33-й. Знают, что 
они опять же придут в сов
хоз, но при этом уже без 
северных и иных надбавок, 
что ааставит задуматься о 
будущем. Еще лишат и ком
мунальных льгот.

Это, так сказать, средства 
материального воздействия. 
Они., подкрепляются и мо
ральными мерами.

— Ни один случай прогу
ла, нарушения не оставляем 
без внимания, — говорит 
•председатель проф со юзно го- 
комитета Лидия Степановна

Браун. — Рассматриваем 
на заседаниях профкома, 
товарищеского , суда, комис
сии по борьбе с пьянством.

Стали чаще оформлять на 
злостных пьяниц материа
лы для направления в ЛТП, 
в наркологический диспан
сер, открывшийся недавно 
в Колпашеве. Тех, кто, док 
говорится, . способен дер
жаться в рамках, предупре
ждают, стыдят принародно. 
Для них одно наказание 
придумано: зарплату выда
ют отдельно от остальных 
по специальной ведомости.

— При этом я с каждым 
нарушителем стараюсь бе
седовать, — делится Алек
сандр Степанович Захаров, 
— и времени на это не жа
лею.

Побежали из хозяйства 
отъявленные пьяницы и 
прогульщики, те, кто понял, 
что пощады им не будет. 
Как выразился управляю
щий Новоселовский отделе
нием Александр Николаевич 
Вэльдер, «закручиваем гай
ки намертво». И вот резуль
тат. Давно уже не было та
кого, чтобы коров не подо
или.

Крепнет авторитет нового 
директора, набирают силу ру
ководители среднего звена. 
Явно оздоровился моральный 
климат совхозного коллек
тива. Но как далеко ефе до 
желаемого! Нельзя навести 
порядок без помощи обще
ственности, ведь в хозяйст
ве пять отделений. Помощь 
эта может прийти и со сто

роны сельских Советов, ко
торых на территории совхо
за три.

Вопросы укрепления про
изводственной и обществен
ной дисциплины Новоселов
ский сельский Совет во гла
ве с председателем Р. Н. Мо
розовой не обходит внима
нием. Но ведь важно не 
просто ставить их. Эффек
тивность этой работы будет 
зависеть от того, ведется ли 
она многогранно и принци
пиально, в духе требований 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, или же по старинке.

Если учесть, что многие 
комиссии прежде бездейст
вовали, то сделанное в ны
нешнем созыве — явный 
прогресс. Наконец-то нача
ли работать комиссии по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом, административ
ная, создана добровольная 
народная дружина. Дважды 
вопрос о трудовой дисцип
лине рассматривался на за
седаниях исполкома. Дваж
ды проводил исполком Со
вета выездные заседания. 
Они вызвали живой инте
рес у населения, подтверди
ли, что такую форму работы 
надо использовать и впредь.

Но так уж выходит, что 
в Совете, хотя и взялись за 
нарушителей, до производ
ства все же не дошли. Со
ставили план, но сами же и 
дискредитируют его. Реши
ли, окажем, заслушать на 
заседании одной из комис
сий руководителей среднего 
звена, но  не заслушали.

Обязались проводить рейды, 
выявлять нарушителей, да 
выяснилось, что это ни к 
чему, И так пьяницы из
вестны.

Председатель сельсовета 
Р. Н. Морозова призналась;

— Мы работаем в основ
ном по заявлениям. Посту
пит из хозяйства — разби
раем.

Ни одного пьяницы по 
инициативе Совета не на
правили на принудительное 
лечение, редко применяют 
комиссии штрафы, обсужде
ния в коллективах. Стоит 
ли, мол, этим увлекаться, 
если в самом хозяйстве та
кие меры используют.

Не вник Совет глубоко в 
нужды .производства, вдале
ке еще совхозные беды от 
депутатских забот. А поэто
му в работе Совета по ук
реплению трудовой дисцип
лины нет четкости, не ясна 
ближайшая цель.

Как бы мог, например, 
помочь Совет в организации 
подменных смен, в привле
чении домохозяек и подрост
ков к временным работам, 
в проведении коллективных 
воскресников на фермах и 
строительных объектах! В 
этом очень нуждается про
изводство.

У Ивана Ивановича Пу- 
зырькова, председателя Бе- 
лояровского сельского Сове
та, другая крайность — ру
бить с плеча, действовать 
по-нагульновски, взахлест. 
Объяснял он, что бьется 
сельсовет за порядок, при

нимает решения, а его не 
поддерживают.

Вот такой факт. На месте 
давно убеждены, что управ
ляющий Типсинским отде
лением совхоза «Новоселов
ский» М. С. Типсин не со
ответствует должности: раз
валил дисциплину, допустил 
вопиющую бесхозяйствен
ность. Давно пора его снять, 
но директор совхоза упира
ется.

Типсинское отделение —и 
в самом деле наиболее 
трудное. Не случайно в рай
оне его зовут «пьяным от
делением». Пьют здесь и 
мужчины, и женщины. Пьют 
на работе и дома. Многие, 
совершают прогулы.

Мириться с таким в сов
хозе, конечно, не намерены. 
Но и подходящего руково
дителя найти не просто. 
А И. И. Пузырьков упер
ся: пока будет здесь этот 
руководитель, другие меры 
борьбы с пьянством неэф
фективны.

Даже с совхозным руково
дителем не получается со
юза у И. И. Пузырькова: 
ждет председатель, что пой
дет на контакт первым ди
ректор совхоза. И крепкой 
опоры на добросовестных и 
непьющих людей в Типсин- 
ском отделении тоже нет, 
хотя такие люди, по словам 
самого же, Пузырькова, там 
имеются. Между, тем, пока 
не удастся организовать со
противление пьянству «из
нутри»,. на успех рассчиты
вать трудно.

Исполком Моховского
сельского Совета, положив
шись в вопросах укрепле
ния производственной дис
циплины в основном ча- 
руководство и общественные 
организации отделения, ко
торые работают весьма ак
тивно, за - собой оставил 
по сути бытовую сферу. Ко
миссии по борьбе с пьянст-

ЙА МЕЖДУНАРОДНУЮ 

В Ы С Т А В К У

Традиционная междуна
родная выставка «Уголь-83», 
на которой будут показаны 
достижения в угольном ма
шиностроении, технологии 
угледобычи, состоится вско
ре в Донецке. Экспонатом 
выставки утвержден венти
лятор ВМЦ-8, выпускае
мый на Томском электроме
ханическом заводе. Специа
листы горного дела увидят 
его на стенде СССР среди 
продукции 80 стран мира.

3. АРИНА.

О Т Ч Е Т  

В Р А Б О Ч Е М  

К О Л Л ЕК Т И В Е
По сложившейся традиции 

в день коммунистического 
субботника артисты Томско
го театра драмы побывали 
на заводе измерительной 
аппаратуры, с которым 
творческий коллектив свя
зывает договор о содруже
стве.

Перед рабочими выстуди
ли ведущие артисты, из
вестные томскому зрителю, 
и дебютанты — выпускники 
театральных вузов, которые 
работают в нашем городе 
первый год.

М. СМИРНОВА.

вом и алкоголизмом и ад
министративная взяли на 
себя контроль за работой 
магазина, за трудными семь
ями. А вот что касается са
мих пьяниц, то к ним от
носятся вполне лояльно.

— Люди у нас в основном 
неплохие, злостных нет. Жа
лко их, с одной стороны...— 
признается председатель ко
миссии по борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом Г. В. 
Сопыряева.

Не „ из-за этой ли жалости 
порой возникают недоуме
ния? Передадут из отделе
ния дело на нарушителя в 
Совет, а оттуда звонят: мо
жет, не стоит наказывать 
его дважды?

Три Совета, одно хозяйст
во... Четыре руководителя, 
объединенные одним наме
рением — укреплять трудо
вую дисциплину. Но вот ре
ализует его каждый по-раз
ному. Новым и свежим пах
нуло от организации работы
R ivm vn oo  «UnnnnnTfn-.n..,,.'’. .в совхозе «Новоселовский». 
Прежде всего это комплекс
ный всесторонний подход. 
Крутые административные 
меры сочетаются с воспи
тательными, материальное 
наказание — с моральным. 
Единоначалие не отвергает 
коллективных способов воз
действия. А главное — сос
редоточенность, сконцентри
рованность внимания не на 
борьбе вообще, а на борьбе 
с конкретными носителями 
зла с целью формирования 
по-настоящему неисчерпае
мого резерва производства 
— человеческой самодисцип
лины, собранности,

А пока четыре руководи
теля, сфера деятельности 
которых практически огра
ничена одним и тем же тер
риториальным пространст
вом, действую» вразнобой.

Н. ГУБСКАЯ.
Колпатевекнй район.

Колонка ревизора

Э лектрич ески е
д р о в а
В Кожевниковском районе 

последние годы резко уве
личилось потребление элек
троэнергии на бытовые и 
производственные нужды. 
Только в 1982 году было из
расходовано свыше 70 мил
лионов киловатт-часов за 
счет ввода новыд,, более 
мощных электроустановок. 
Вступили в эксплуатацию 
10 трансформаторных под
станций, 6 кормоцехов, 3 
АВМ и другие крупные 
производственные объекты. 
Самыми энерговооруженны
ми являются совхозы «Юва- 
линский», «Дубровский», 
имени X X I съезда КПСС, 
«Заветы Ленина».

В целях экономии до сов
хозов, организаций и пред
приятий доведены лимиты 
на использование электро
энергии. Контроль за рацио
нальным расходованием осу
ществляет штаб/ в который 
входят представители рай
кома КПСС, энергослужб, 
управления сельского хо
зяйства. На его заседаниях 
рассматриваются вопросы 
использования электроэнер
гии, заслушиваются отчеты 
руководителей предприятий 
и организаций, допустив
ших перерасход. Регулярно 
проводятся рейды энергоин
спекции с представителями 
средств массовой инфор
мации.

В совхозе «Еловский» 
электроэнергия используется 
для отопления конторы, 
столовой, клуба. Аналогич
ная картина в совхозах 
«Дубровский» и «Малинов
ский». В Кожевниковском 
райпо, например, электро
нагревателями отапливают
ся девять магазинов. На 
руководителей перечислен
ных предприятий оформле
ны материалы в админи
стративную комиссию Ко- 
жевниковского райисполко
ма.

Можно ли избежать по
добного растранжиривания 
электроэнергии? Безуслов
но! Примером могут слу
жить совхозы «Заветы Лени
на», «Светлый», совхоз «Ни
ва», где бытовые помещения 
переведены на другой вид 
топлива, а электронагрева
тели демонтированы. Введе
на в эксплуатацию котель
ная в районном объедине
нии «Сельхозхимия». Здесь 
отключены и демонтирова
ны электронагреватели мощ
ностью 450 киловатт.

Большое внимание ре
монту и эксплуатации элек
троустановок уделяется в 
совхозе «Елгайский». По- 
хозяйски, добросовестно от
носится к своим обязанно
стям главный энергетик 
Анатолий Федорович Во
лынцев. В хорошем состоя
нии электроустановки в сов
хозах «Рассвет», «Восход» и 
других. Строительно-мон
тажные работы в этих хо
зяйствах выполняются .со
гласно требованиям, ведется 
необходимая техническая 
документация. А вот при 
обследовании совхозов
«Ювалинский», «Еловский», 
«Луч» выяснилось, что часть 
электроустановок находится 
в неудовлетворительном со
стоянии, слабо ведется те
кущий и капитальный ,ре
монты электрооборудования.

Одним из главных на
правлений в деятельности 
энергослужб, групп народ
ного контроля, сельских 
Советов Должно стать уси
ление контроля за расходо
ванием энергоресурсов.
Варьба за экономное, ра
циональное использование 
их — наша общая задача.

П. СИДОРЕНКО, 
инспектор энергонадзо

ра «Томскэнерго».

Л;
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В е с е н н и е
з а б о т ы

о х о т н и к о в
Каждое время года прино

сит свои хлопоты. Есть они 
и у охотников, рыболовов. 
Многоснежная и теплая зи
ма, прогнозы специалистов 
говорят о том, что этой вес
ной должно быть долго
жданное половодье, которое 
значительно пополнит во
доемы, обновит их, очистит 
от старых водорослей, более 
равномерно расселит рыбу, 
ондатру, норку, других оби
тателей водной стихии.

Но бурное и. продолжи
тельное половодье далеко не 
всегда приносит охетугодь- 
ям пользу. Бывает оно и 
опустошающим. Даже такие 
исконные обитатели водое
мов, как ондатры, бывает, 
гибнут в это время от бес
кормицы, холода. О звере 
надо позаботиться людям. 
Особенно это относится к 
охотникам, которые весной 
выезжают на охоту, просто 
на природу.

Наилучший способ сохра
нить ондатру — это постро
ить и установить плотики с 
подкормкой. Положитель
ный опыт накоплен у Куд
ринского охотхозяйетва 
Молчановского района. В 
этом году такая подстрахов
ка особенно необходима.

Как только вскроются ре
ки, в наших краях появятся 
и водоплавающие: шило
хвости, чирки, кряквы, сок- 
соны, гоголи... Гоголь—утка 
красивая, гордая, отменный 
ныряльщик. Потому каж
дый охотник .считает начет
ным трофеем эту птицу. 
Гнездится она по-особому — 
в дуплах старых деревьев. 
Но не так уж и много та
ких деревьев на наших во
доемах. Поэтому охотникам 
надо изготовить и расста
вить по берегам водоемов 
дуплянки. В  таких «квар
тирах» утки охотно селятся 
и выводят потомство. В 
Каргасокеком охотхозяйст- 
ве, где ряд лет умело рас
ставляют - искусственные 
гнезда и дуплянки, цочти в 
каждом гоголи откладыва
ют яйца. В прошлом году в 
охотхозяйствах области бы
ло изготовлено 2,549 искус
ственных гнезд, в том чис
ле 1.231 дуплянка. Почти 
столько же выводков по
полнили наши водоемы.

Немало гнезд водоплаваю
щей дичи весной разоряют 
вороны. Было время, когда 
ученые и охотники объяви
ли беспощадную войну всем 
хищникам — и пернатым, 
и четвероногим. Сейчас об
щепринято, что в природе 
ничего нет лишнего и не

нужного: все в ней строго 
взаимосвязано. И все-таки 
в охотничьих угодьях воро
ны остались врагами номер 
один всему живому, что им 
под силу уничтожить. Ум
ная, хитрая и коварная 
птица с поразительным уме
нием обнаруживает кладки 
птиц и уничтожает их, не 
щайит она и выводки. 
Ущерб фауне наносится 
ощутимый. Охотникам на
до отстреливать воррн.

Непоправимый ущерб 
фауне и флоре наносят лу
говые палы и лесные по
жары. Некоторые горе-хо
зяйственники, бывает*, даже 
планируют их, как всякую 
сельхозработу. Охотникам, 
всем любителям природы 
надо, как этого требует 
опубликованное недавно ре
шение облисполкома, объя
вить беспощадную борьбу с 
палами — «плановыми» и 
случайными. Быть самим 
осторожными в обращении с 
огнем в поле, в лесу, а об
наружив загорание, немед
ленно принять все меры, 
чтобы потушить его. В про
шлом году в короткие дни 
весенней охоты на селезней 
охотники ликвидировали 
немало загораний в Кожев- 
никрвском, Кривощеинском, 
Молчановском районах, на 
угодьях других охотобществ 
в пойменных лугах.

Областное правление об
щества охотников и рыболо
вов обращает особое внима
ние райохотобществ, пер
вичных организаций, всех 
членов общества на необхо
димость строгой охраны 
угодий от браконьерства и 
пожаров. На весенний пери
од необходимо создавать 
комплексные рейдовые
бригады по всей террито
рии области, в каж
дом населенном пунк
те. Они должны действо
вать, начиная е прилета во
доплавающей дичи и 
весь пожароопасный пери
од. Минувшей весной рей
довые бригады 384 раза вы
езжали на охрану охотуго- 
дий области. В рейдах при
няло участие 1.400 человек. 
По-серьезному, не формаль
но подходят к этому важ
ному делу в Кривошеин- 
ском, Первомайском, Аси- 
новеком и ряде других рай
онов. Здесь в рейдах при
нимают участие не только 
инспекторы, егеря, охотове
ды, но и рядовые охотники, 
рыболовы, школьники — 
все, кому дороги животный 
мир, красота природы.

Взаимоотношения челове
ка е живой природой нын

че сложные. Человек со 
своей техникой вторгается в 
самые глухие уголки. И, как 
ни странно, животный мир 
в какой-то степени адапти
ровался, свыкся с этим 
вторжением. Тем не менее 
судьба диких животных и 
птиц во многом зависит от 
нашего с вами поведения. 
Настоящие охотники хоро
шо понимают это. Они не 
только готовятся к охоте, но 
и к тому, чтобы взять под 
строгую защиту от варвар
ского уничтожения все жи
вое. Такие не пристрелят 
весной беременную зайчи
ху, не пальнут в самочку- 
утку, не сдерут шкурку с 
ондатры. Кстати, об ондат
рах. Есть постановление 
центрального правления 
Росохотрьгболовсоюза, тре
бующее за отстрел ондатры 
исключения из охотобщест- 
ва. Каждый член общества 
охотников и рыболовов дол
жен считать себя общест
венным охотинспектором, 
строго спрашивать с нару
шителей и сам строго блю
сти дисциплину на приро
де.

Но как часто мы еще 
енееняемся спросить друг У 
друга охотбилет, путевку, 
поинтересоваться трофея
ми... А вот когда наш друг- 
товарищ ловко «срезает» на 
лету чибиса, дрозда, восхи
щаемся его мастерством. 
Такая, мягко говоря, сни
сходительность поощряет 
бездушие. Подобного охот
ника нельзя назвать куль
турным. Ведь культура 
охотника заключается не 
только в его знаниях, опы
те, но и в бережном, добро
желательном отношении к 
природе.

В областной организации 
охотников и рыболовов сей
час более 30 тысяч членов. 
Так кто он, человек, взяв
ший в руки ружье? Истин
ный ценитель неповторимо
го мира природы или хапу
га, рвач, готовый все жи
вое перестрелять, засолить, 
завялить, продать, пропить?

Сейчас, чтобы вступить в 
члены общества охотников 
и рыболовов, необходима 
положительная характери
стика с места работы. К 
сожалению, такие докумен
ты выдают и не совсем по
рядочным людям. Не везде 
в первичных организациях 
на должном уровне воспи
тательная работа. Именно по 
этой, да и по другим при
чинам ежегодно в числе 
браконьеров -оказываются 
300—400 охотников с член
скими билетами. В процент
ном отношении эта цифра 
вроде бы и не велика. Но 
она заставляет задуматься. 
Нужна постоянная, настой
чивая пропагандистская ра
бота. В школах, вузах, в 
клубах, кинотеатрах — всю
ду должно звучать доброе 
слово о природе.

В. СОМОВ, 
почетный член общества 
охотников и рыболовов;

М. МУРАВЬЕВ, 
председатель правления 
Хомского облохотобще- 

ства.

В НАУЧНЫХ 
ЛАБОРАТОРИЯХ

Научное обоснование пер
спектив, выработка основ
ных направлений геолого
разведочных работ на нефть 
и газ нашей области — ос-

В ГЛУБЬ
новная задача кол
лектива Томского отделения 
Сибирского научно-исследо- 

_ вательского института гео- 
логии, геофизики и мине-

П А Л ЕО ЗО Я
рального сырья. Нет воз
можности перечислить все 
выполняемые здесь ис
следования, которые про
водятся этим коллек
тивом. Они имеют важ
ное народнохозяйственное 
значение. Но главный 
смысл сегодняшней деятель
ности отделения, кроме изу
чения верхнего нефтенос
ного мезозойского этажа, мо
жно выразить одним сло
вом: палеозой. Изучение но
вых глубин — путь к по- 
вым открытиям.

* * *
НА СНИМКАХ: экспери

мент проводит научный со
трудник лаборатории изо
топных методов исследова
ний Анна Ивановна Стар- 
ковская; за просмотром дан
ных в лаборатории актива
ционного анализа заведую
щий Юрий Михайлович 
Столбов и Александр Федо
рович Судыко; измерение 
концентрации бора в образ
цах керна нейтронно-радиа
ционным методом проводит 
Сергей Ефимович Куксин.

Фото Н. Потапова.
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•  АНГЛИЯ: неофашистские террористы 

недосягаемы для правосудия

•  США: под сенью статуи Свободы

Ф ИТАЛИЯ: волна варварства —  с теле
визионных экранов

п

В объективе — Демократическая Республика Афгани
стан. Все теснее сплачивают свои ряды в борьбе против 
происков империализма и реакции трудящиеся Афгани
стана.

НА СНИМКЕ; отряд защитников революции, создан
ный из рабочих Кабула.

Фото ТАСС.

В  с т р а н а х  
с о ц и а л и з м а
У С П Е ШН О Е  РЕШЕНИЕ

БЕРЛИН. Свыше 8.400 изобретений было зарегистри
ровано в ГДР в 1982 году. Это почти на 16 процентов
больше, чем в предыдущем.

Как сообщил председатель управления изобретений и 
патентов Иоахим Хеммерлинг, в минувшем году значи
тельно повысился также экономический эффект от внед
рения различных новинок, созданных изобретателями, 
рационализаторами и новаторами республики. По срав
нению с 1981 • годом он увеличился на 23 процента, дос
тигнув 940 миллионов марок. Столь быстрые темпы 
роста свидетельствуют о том, что будет успешно реше
на задача — увеличить число открытий к 1985 году поч
ти вдвое по сравнению с 1979 годом, отметил он.

З А  С Ч Е Т  Т Е П Л А  

ПОДЗЕМНЫХ ИСТОЧНИКОВ
ПРАГА. Широкое использование геотермальных вод 

в народном хозяйстве ЧССР' предусматривает перспек
тивная программа, разработанная чехословацкими спе
циалистами. Уже сейчае за счет тепла подземных ис
точников, обнаруженных главным образом на террито
рии Словакии, ежегодно экономится 53 тыс. тонн услов
ного топлива. Помимо лечебных целей геотермальные 
воды используются для обогрев^ оранжерей и теплиц, 
квартир и • медицинских учреждений. В  перспективных 
районах страны чехословацкие геологи ведут разведку 
новых водоносных пластов.

Повышенное внимание к нетрадиционным источникам 
энергии в ЧССР не случайно. Они призваны внести ве
сомый вклад в выполнение общегосударственной целе
вой программы рационального использования и эконо
мии всех видов энергии, за счет реализации этой про
граммы к концу нынешней пятилетки планируется сбе
речь свыше 12 млн. тонн условного топлива.

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ОТХОДОВ
БУДАПЕШТ. Вторичное использование бытовых и про

изводственных отходов — один из важных пунктов пра
вительственной программы экономии сырья и энергии 
в Венгрии. В ее выполнении участвует ряд предприя
тий страны, в том числе Венгерский трест по утилиза
ции бытовых и производственных отходов. Лишь в ми
нувшем году народное хозяйство республики получи
ло от этой организации около миллиона тонн сырья.

Приемные пункты треста, его цехи по переработке 
отходов созданы в Будапеште и других городах ВНР. 
В нынешней венгерской пятилетке (1981—1985 гг.) на со
оружение новых предприятий по утилизации промыш
ленных и бытовых отходов правительство ассигнует око
ло 10 млрд.. форинтов.

БЕСПЛАТНАЯ ЭНЕРГИЯ
ГАВАНА. Практически бесплатную энергию дают на 

Кубе многие нетрадиционные ее источники. Это прежде 
всего отходы сахарного тростника — багасо, тепло сол
нечных лучей и сила ветра, а также биогаз.

Пути поиска новых источников энергии и всемерной 
экономии энергоносителей наметили участники состояв
шейся здесь второй национальной встречи кубинских 
специалистов, занятых решением этой важной народно
хозяйственной задачи. Выступивший на встрече член

Ш-гт—г^^бюро ц к  Компартии Кубы Педро Мирет отметил, 
использование около 3,5 тысячи ветряных мельниц 
оляет республике сберегать значительное количест- 
орючего. Особенно больших успехов в этой области 
лись специалисты провинции Камагуэй.

ЛИЦО «СВОБОДНОГО М И Р А »

ПРАВА ЧЕЛОВЕКА В МИРЕ БЕСПРАВИЯ

З а м к н у ты й  к р у г
Большую часть своей жи

зни Элин (ей сейчас, около 
пятидесяти) проработала 
официанткой в одном из 
нью-йоркских ресторанов. 
Когда его закрыли, осталась 
без работы. На свои неболь
шие сбережения Элин могла 
еще некоторое время сво
дить концы с концами, но 
работы по-прежнему не бы
ло и...
‘ «...Как-то вечером, изму
ченная за целый день без
результатными поисками 
работы, я вернулась домой. 
Дверь квартиры оказалась 
запертой на замок. Тут же 
на лестничной площадке 
были свалены мои вещи. 
Что было делать? Прямо на 
них я  и заснула. Утром, 
взяв только необходимое, я 
пошла в центр социальной 
помощи в Манхэттене. Идти 
быдр тяжело, я часто оста
навливалась, чтобы переве
сти дыхание. Через четыре

часа я  была на месте. Там 
меня продержали целый 
день и лишь к вечеру на
правили в одну пригород
ную ночлежку.

В большом помещении, 
где мне выделили койку, 
расположилось еще около 
двухсот женщин. Мне пока
залось, что я попала в пси
хиатрическую лечебницу; 
многие были явно нездоро
вы. Стало страшно, но вы
бора не было, идти было 
некуда. Я там и осталась. С 
тех пор прошло около по
лутора лет, но ничто не из
менилось, да и вряд ли из
менится.

Каждый день я  поднима
юсь рано утром и отправля
юсь в город, надеясь тем ие 
менее найти хоть какую- 
нибудь работу. Вечером спе
шу обратно, потому что воз
вращаться нужно не поздно 
и к определенному часу, в 
противном случае я могу

потерять свое место в при
юте. Я знаю, что мне вряд 
ли удастся найти себе жи
лье, так как прежде нужно 
заплатить хотя бы за ме
сяц вперед, а денег у меня 
нет, нет потому, что нет ра
боты. За то время, что я 
нахожусь здесь, я ни разу 
не получила пособия по без
работице и думаю, что не 
получу. Единственное, что у 
меня есть, — это койка и 
немного еды...».

Элин разделяет судьбу 
многих тысяч обездоленных 
в США. Только в Нью-Йор
ке из 36 тысяч, лишенных 
средств к существованию и 
крова, шесть тысяч -г- жен
щины. Приюты, подобные 
тому, куда попала Элин, мо
гут принять на ночь лишь 
одного из восьми нуждаю
щихся, участь остальных— 
прозябать на улице.

НОЗДРИНА.

Неизвестное 
об известном С А М О У Б И Й С Т В О  
ИЛИ ПОЛИТИЧЕСКОЕ УБИЙСТВО?

Английский верховный 
судья лорд Лэйн назначил 
новое расследование в свя
зи со смертью бывшего пре
зидента крупнейшего в Ита
лии частного банка «Банко 
амброзиано» Роберто Каль- 
ви. Напомним, что Кальви 
был видным членом тайной 
масонской ложи «П-2», за
мешанной в кровавых прес
туплениях итальянских нео
фашистов: на ее совести, в 
частности, организация взры
ва в поезде «Италикус», в 
результате которого погиб
ли 12 человек. После того 
как стали известны связи 
Кальви с главарем «П-2» 
фашистом Личо Джелли и 
разоблачены финансовые 
махинации, закончившиеся 
крахом «Банко амброзиано», 
он в июне прошлого года 
бежал в Лондон. Вскоре 
труп Р. Кальви вынули из 
петли под одним из лон
донских мостов. Судебное 
следствие, проведенное с 
излишней поспешностью, ус
тановило самоубийство.

Выяснившиеся сейчас под
робности указывают на 
большую вероятность того, 
что банкир был убит со
участниками по террорис
тическим актам, опасав
шимися возможных разобла
чений с его стороны. Каль
ви через свой банк финан
сировал фашистское под

полье и многое знал о его 
планах и связях с полити
ческой верхушкой Италии и 
центральным разведыва
тельным управлением США. 
Вдова банкира и его сын 
Карло, прилетевшие в Лон
дон, чтобы дать показания 
судье Лэйну, рассказали, что 
накануне смерти Р. Каль
ви собирался раскрыть тай
ные счета в швейцарских 
банках, на которые были 
незаконно переправлены де
сятки миллионов долларов, 
а также связи главарей 
«П-2» с ЦРУ, назвать мно
гие имена.

В  ходе нового следствия 
судья Лэйн указал на два 
обстоятельства, ставящие 
под сомнение версию о са
моубийстве. Мост через 
Темзу, под которым нашли 
повесившимся (или пове- 
шанны-м) Р. Кальви, нахо
дится в семи километрах 
от его тогдашней квартиры 
в лондонском районе Чел
си, где к тому же были об
наружены такие запасы 
снотворного, что пожелай 
62-летний банкир уйти из 
жизни по своей воле, у не
го был бы простой, и легкий 
способ еделать это.

Кроме того, с самого на
чала было известно, что два 
человека, которые послед
ними видели Кальви, спеш
но покинули Великобрита

нию на следующее утро по
сле его смерти. Один из 
них, Сильвано Виттор, быв
ший мафиози, выступавший 
в Англии в качестве тело
хранителя Кальви, вылетел 
в Австрию. Второй, бизнес
мен Флавио Карбони, при
был в Лондон накануне по
дозрительного самоубийства 
и вылетел сразу после не
го сначала местным рейсом 
в Шотландию, а затем ча
стным самолетом на конти
нент.

Ясно, что установить ис
тинную картину смерти быв
шего президента «Банко 
амброзиано» будет нелегко. 
И не потому, что прошел 
целый год. Главным обра
зом по причине недосягае
мости для английского (как 
и для итальянского) право
судия многих ключевых 
фигур, замешанных в прес
туплениях неофашистских 
террористов. Часть из них 
находится в бегах, а мно
гие видные персонажи чув
ствуют себя в безопасности 
под надежной охраной на
нятых адвокатов, а главнее 
— больших денег, источни
ком получения которых был 
и бывший банкир, превра
тившийся в потенциально 
опасного свидетеля.

Лондон.
е. вол овец.

Массовая информация 
п о - и т а л ь я н с к и

Несколько месяцев назад 
я побывал в Милане. , Там 
проходила выставка, посвя
щенная двадцатым годам 
нашего столетия, то есть 
тем временам, когда в Ита
лии зародился и утвердился 
фашизм. Выставка была ор
ганизована миланским му
ниципалитетом, и благодаря 
широкой рекламе ее посе
тило много людей.

Прежде всего попадаешь в 
длинный и узкий коридор. 
С двух сторон его окружа
ют витрины, в которых вы
ставлены различные пред
меты того периода. За
тем следует небольшой зал, 
где по системе внутреннего 
телевидения передается од
на из многочисленных ре
чей Бенито Муссолини. В 
трескучих и чванливых 
фразах он воспевает непо
бедимость сил «земли, неба 
ж меря» фашистской Ита
лии.

Слушая Муссолини, я по
думал о том, какой был бы 
эффект и какое бы это ока
зало влияние на посетите
лей, особенно на молодежь, 
если бы на маленьком эк
ране демонстрировать кад
ры, показывающие наших 
полуобмороженных, исте
кающих кровью солдат, от

ступающих по далекой рос
сийской степи. Но посети
телям миланской выставки 
предлагался иной образ тех 
страшных лет.

В  связи со столетием со 
дня рождения Муссолини 
итальянские средства массо
вой информации уделяли 
ему весьма много внима
ния. Однако образ дикта
тора был представлен на 
газетных страницах и теле
визионных экранах вне со
циальной и клаееовой ре
альности. Ничего не говори
лось о средствах, к кото
рым он прибегал, целях, ко
торые он преследовал. Не 
шла речь ни о тайной фи
нансовой поддержке, кото
рую ему оказывали земле
владельцы и промышлен
ники, ни о преступлениях, 
совершенных репрессивны
ми органами и бандами го
ловорезов. А об острейших 
классовых столкновениях, 
которые предшествовали 
утверждению фашизма, упо
миналось лишь как о «бес
порядках». Муссолини трак
товался как личность, стоя
щая над «партиями и фрак
циями» и призванная уста
новить «порядок и закон
ность на благо всего наро
да».

Такое затушевывание 
фактов объясняется тем, что 
в Италии буржуазные сред
ства массовой информации 
находятся целиком на 
службе интересов господст
вующего класса. Делается 
попытка отделить события и 
факты от их социальной 
почвы, от причин, их поро
дивших, и от последствий, 
к которым они могут приве
сти. И так во всех областях 
нашей жизни.

Нам пытаются внушить, 
что такие явления, как эко
номический кризис, инфля
ция, безработица, преступ
ность, можно уничтожить, 
не затрагивая их социаль
ных корней.

С помощью психологиче
ских манипуляций, беско
нечного «обстрела» нашего 
сознания средства массовой 
информации пытаются вы
красть у нас ценность, от 
которой мы не можем отка
заться, — свободу совести. 
И особенно старается в 
этом плане телевидение, 
проникшее практически в 
каждый дом. Когда я вижу, 
как мои внуки включают 
телевизор, я ощущаю физи
ческую боль. Гнев обуревает 
меня. Ведь волна варварст
ва с телевизионных . экранов 
врывается в наши дома.

Все это очень опасно, го
раздо опаснее, чем многие 
думают.

Стефано ТРОЧИНИ, 
итальянский журналист. 
Рим.

щ , |
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Участие в «санитарных 
пятницах» — работа обще
ственная или производст
венная? Почему они прово
дятся в рабочее время?

И. ЛЕБЕДЕВ.
г. Томск.
Отвечает председатель 

горисполкома Ю. Я. Кова
лев:

— Реализуя лозунг «Бла
гоустройство родного горо
да — дело каждого томича», 
трудящиеся областного
центра активно участвуют в 
текущем содержании улиц, 
магистралей и территорий 
жилых районов, ■ прилегаю
щих к предприятиям, орга
низациям и учебным заве
дениям.

Эти работы должны про
водиться коллективами до 
начала рабочей смены, ли
бо после ее завершения.

Единым днем проведения 
санитарной очистки закреп
ленных территорий опреде
лена пятница.

* * *

Есть ли разница в оп
лате за проживание в коо
перативных домах в зави
симости от этажа? Кто в 
Томске контролирует дея
тельность ЖСК?

Б. КОЧЕРОБСКАЯ.
г. Томск.
Отвечает заместитель

председателя горисполкома 
Н, А. Сергеев:

— Плата за коммуналь
ные услуги с проживающих 
в кооперативных домах бе
рется на общих основаниях 
независимо от этажа.

Контролируют деятель
ность ЖСК, руководят ими 
управления горисполкома.

* * *
Более пяти лет ведет

ся на Каштане строительст
во телефонной станции. 
Когда оно будет закончено?

Б. АСТАФЬЕВ.
г. Томск.

Отвечает заместитель
председателя горисполкома 
Б. В. Вознесенский:

— На 1983 год запланиро
вано. ■ продолжение ' строи
тельства. На строительно
монтажные работы выделе
но 180 тысяч рублей. Со
гласно плану социально- 
экономического развития 
Томска в X I пятилетке, в 
1985 году предусмотрено вве
сти первую . очередь АТС (на 
пять тысяч номеров).

» » 1
Планируется ли в Том

ской области строительство 
санаториев?

В. ЮЩЕНКО.
г. Томск.

Отвечает заведующая от
делом социального страхова
ния облсовпрофа Г. А. ЗОло- 
тавина:

— В одиннадцатой пяти
летке в области планируется 
строительство двух санато
риев: для лечения заболева
ний .. опорно-двигательного 
аппарата на базе минераль
ного источника Чажемто ■ И 
санатория кардиологическо
го профиля для лечения 
больных с сердечно-сосуди
стой патологией.

Итоги зимнего сезона ....

Холостые выстрелы
Результаты томских биатлонистов не радуют

В областном календаре 
спортивных соревнований на 
начало апреля планирова
лось проведение чемпионата
по биатлону. И, хотя усло
вия для стартов были не 
самые лучшие, состязания 
все же состоялись на базе 
спортивного клуба «Янтарь». 
Участие приняли команды 
«Буревестник», «Урожай», 
«Янтарь» и представители 
авиапредприятия, защищаю
щие честь ДСО «Спартак».

В  первый день спортсме
ны состязались в классиче
ской гонке на 20, 15 и 10 
километров. Чемпионом об
ласти у мужчин стал мас
тер спорта Виктор Мешков 
(«Буревестник»), у юниоров 
— Александр Бабенко («Бу
ревестник»), у юношей — 
Александр Пальников («Уро
жай»).

В спринтерской гонке на 
10 километров еще не титу
лованным спортсменам мо

жно было выполнить нор
матив кандидата в мастера 
спорта. ' Медаль чемпиона 
получил Владимир Безруков 
(«Буревестник»), Лучшим 
среди юниоров стал вновь 
Александр Бабенко из 
команды «Буревестник». У 
юношей первенствовал Вик
тор Андреев («Урожай»).

После дня отдыха состоя
лись эстафетные гонки 
3 X 7,5 километра со стрель
бой на двух огневых рубе
жах. Среди мужчин с боль
шим преимуществом выиг
рала команда ДСО «Буреве
стник» в составе мастеров 
спорта Алексея Красил, 
Владимира Безрукова, Вик
тора Мешкова. У юношей 
чемпионские медали вруче
ны студентам мединститута 
Владимиру Питехину, Алек
сандру Фесенко, Алексею 
Екимову, а также членам 
ДСО «Буревестник».

Не вызывала сомнений по

беда в общекомандной 
борьбе сборной студенческо
го общества, второе место 
заняла команда «Урожай», 
третьим стал спортклуб 
«Янтарь».

Прошедший сезон отчетли
во выявил недостатки (за
метим, хронические) в раз
витии биатлона в нашей об
ласти. Они тем более рази
тельны, если вспомнить 
удачные выступления том
ских «снежных» снайперов 
прошлых лет. Зональные 
первенства Сибири проходи
ли под знаком превосходст
ва наших мастеров, за их 
плечами — соревнования 
высокого ранга, в том числе 
и международные Кавголов- 
ские игры.

С той поры положение в 
томском биатлоне напомина
ет резко изломанную кри
вую. Повышение интереса к 
нему чередуется с крутыми 
падениями, когда внимание

Эта симпатичная девушка, Люба 
Егорова,—ученица 10-го класса школы 
№ 87. Нынешний год оказался для нес, 
воспитанницы ДЮСШ «Юность», чрез
вычайно удачным.

Впрочем, удача пришла гораздо рань
ше, когда семь лет назад Люба была 
зачислена в группу отделения лыжных 
гонок спортшколы к тренеру Николаю 
Сергеевичу Харитонову. Началась кро
потливая работа.

Школьница уверенно шла по сту
пенькам спортивного совершенства и в 
1981 году стала кандидатом в мастера 
спорта. За ее плечами — выступления 
на первенствах Центрального совета 
ДСО профсоюзов, знаменитая Красно
горская гонка, международные Кавго- 
ловские игры.

И вот молодежное первенство РСФСР, 
проходившее в Красноярске. Томичка 
выиграла все золото чемпионата, став 
победительницей на дистанциях 5, 10 
километров и в эстафете. Точно так же 
выступила Люба и на первенстве Со
ветского Союза среди девушек. Три зо
лотые медали Спорткомитета СССР она 
увезла домой.

К н и г а  з е м л я к а
Вышла в свет новая 

книжка журналиста А. Со
ловьева « К о л о м и н с к и е  
встречи». Это книга очер
ков о людях передового в 
Среднем Приобье совхоза 
имени 60-летия Союза ССР, 
о проблемах реализации 
Продовольственной про
граммы партии в условиях 
Западной Сибири.

Автор рассказывает о 
простых и в то же время 
необыкновенных тружени
ках села, чьи судьбы связа
ны с родным совхозом.

На страницах книги чита
тель встретится с передовы
ми доярками Т. Я. Берези
ной, Марией Майбах, с луч
шим механизатором В. И. 
Брижатым, ветеринаром 
К. И. Скибиной, экономис
том. совхоза Р. П. Зварыги- 
ной, зоотехником А. А. 
Брижатой и многими други
ми; узнает о династиях жи
вотноводов и механизаторов.

А. Соловьёв в очерке «Ди
ректор» рассказывает о та
лантливом руководителе 
этого совхоза — Ремберте 
Эльмаровиче Палосоне, хо

рошем человеке с большим 
и прочным авторитетом.

Объем книги «Коломин
ские встречи» небольшой, но 
автор охватил все основные 
этапы развития совхоза. 
Здесь рассказывается об ор
ганизации поточно-цеховой 
системы, которая позволила 
перестроить производство 
совхоза на основе научной 
организации труда и управ
ления, что и помогло выве
сти его в передовые.

Читатель подробно узнает 
о четкой организации труда 
в совхозе имени 60-летия 
Союза ССР и его отделени
ях, о стабильности коллек
тива, как в течение многих 
лет накапливался опыт пе
редового хозяйства.

Эта книга полезна для 
руководителей всех звеньев 
сельскохозяйственного про
изводства, животноводов, 
кто непосредственно в дан
ный момент участвует в 
выполнении Продовольст
венной программы страны.

Л. ЯКОВЛЕВА.

Т и р а ж

« С п о р т л о т о »

Результаты 16-го тиража 
«Спортлото», состоявшегося 
16 апреля.

«6 из 49»: 5, 8, 26, 34, 37,48. 
«5 из 36»: 2, 12, 17, 24, 28.

(ТАСС).

М а т ч и

п р е т е н д е н т о в
Продолжаются четверть

финальные матчи претен
дентов на первенство мира 
по шахматам. В Бад-Кис- 
■сингене (ФРГ) Семенова 
выиграла у Мурешан и ве
дет со счетом 5:4.

В • Фельдене (Австрия) 
вторая дополнительная пар
тия между Смысловым и 
Хюбнером завершилась вни
чью.

(ТАСС).

заинтересованных организа
ций ослабевает.

Похоже, эта тенденция 
сейчас усиливается. Минув
ший сезон назвал несколь
ко имен молодых, способ
ных биатлонистов. Но ре
зультаты оставляют желать 
лучшего. В этом сложном 
техническом виде спорта, 
как известно, сочетаются 
лыжные гонки и стрельба, 
которые противоположны по 
характеру и уровню требо
ваний. В нашей области би
атлон пополняется, как пра
вило, лыжниками-гонщика- 
ми, поэтому особых претен
зий к беговой подготовке 
нет. Но спортсмены показы
вают слабые результаты в 
быстроте и меткости стрель
бы и, как правило, уступа
ют спортсменам из других 
областей. Вот и сейчас, на 
пороге предстоящих Спар
такиад народов РСФСР и 
СССР, мы не видим канди
датов, способных достойно 
защищать спортивную честь 
Томской области.

Причин для минорного на
строения много. Главные, 
видимо, заключаются в том, 
что в области работают с 
биатлонистами несколько 
энтузиастов из ТПИ, ТИСИ, 
ДСО «Урожай», нет ни од
ной детской спортивной 
школы по биатлону и спе

циально оборудованного 
стрельбища, отвечающего 
современным требованиям. 
Школа нужна для подго
товки молодых спортсменов, 
получивших комплексную 
специальную подготовку. 
Она должна превратиться в 
источник пополнения сбор
ной области.

О стрельбище — особый 
разговор, который длится 
уже долгие годы. В настоя
щее время есть небольшое 
стрельбище на лыжной ба
зе «Янтаря». Однако оно 
очень далеко от города. По
этому студенты и учащие
ся, которые и составляют 
основную массу биатлонис
тов, не могут на нем про
водить тренировки. Есть и 
еще одно сооружение, к со
жалению, только отдаленно 
напоминающее стрельбище. 
Оно расположено в районе 
дома отдыха «Ключи». 
Спортсменам, чтобы попасть 
на него с винтовкой, нуж
но сначала ехать за оружи
ем в областной стрелковый 
тир. На это тратится много 
времени. Есть и еще одно 
условие: винтовки должны 
быть сданы в тир до 18.00. 
Следовательно, полноценной 
тренировка бывает очень 
редко, что, несомненно, ска
зывается на результатах.

Эти неудачи энтузиастам 
не добавляют хорошего на

строения. Более того, ощу
щая глухую стену равноду
шия ответственных спортив
ных организаций, некоторые 
из них всерьез подумывают 
о перемене биатлона на бо
лее «выигрышный» вид 
спорта. Здесь уместно вспом
нить положения поетановле- 
нИЯ ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О дальней
шем подъеме массовости 
физической культуры и спор
та», которые говорят о не
обходимости развивать обо
ронные и военно - техни
ческие виды.

Выводы напрашиваются 
сами. В ближайшее время 
нужно решить вопрос о 
строительстве стрельбища в 
районе дома отдыха «Клю
чи», где будет создано хра
нилище для винтовок и бое
припасов. Это даст возмож
ность открыть детско-юно
шескую спортивную школу 
по биатлону. Только тогда, 
образно выражаясь, выст
релы, которые звучат пока 
вхолостую, попадут в цель.

А. ЧИБИРКОВ, 
главный судья соревно

ваний;
Н. ПЕТУХОВ, 

заведующий кафедрой 
физвоспитания мединс
титута, кандидат педаго
гических наук, член 

Федерации биатлона.

Т а ть я н а  П е тр о в н а  Е р е м ч у к -  
Б ел яева  (650028, К е м е р о в о , 
п р . Л е н и н а , 107-а, к в .  50) п и 
ш е т  в р е д а к ц и ю : «М ой  с т а р 
ш и й  б р а т  Е р е м ч у к  И ва н  П е тр о 
в и ч , 1910 го д а  р о ж д е н и я , ж и л  
до в о й н ы  в дер. К о л б и н ка  
М о л ч а н о в с ко го  р а й о н а . В 1941 
го д у  у ш е л  на  ф р о н т . Имел 
н е с к о л ь к о  р а н е н и й , со о б щ а л , 
ч то  за  см е л о с ть  и н а х о д ч и в о с т ь  
в б о я х  был п р е д с та в л е н  к  на 
гр а д а м .

С ф евр а л я  1944 го д а  п и с ь м а  
м ы  п о л у ч а т ь  п е р е с та л и . Я з а 
п р о с и л а  ч а с т ь . Бы л о тв е т , ч то  
б р а т  п р о п а л  без ве сти . После 
н о в ы х  з а п р о с о в  в 1973 го д у  
нам  с о о б щ и л и , ч то  р я д о в о й  
6 1 -го  гв а р д е й с к о го  к а в а л е р и й 
с к о г о  п о л ка  (б ы в ш е го  124-го  
к а в а л е р и й с к о го )  20 -й  ка в а л е 
р и й с к о й  д и в и з и и  Е р е м ч у к  
И. П. был р а н е н  18 ф еврал я  
1944 го д а  у  дер^ П е р е д р е й ки  
К о п а т к о в с н о го  р а й о н а  П одве
с к о й  о б л а с ти , э в а к у и р о в а н  
в гл у б ь  с т р а н ы .

Ц е н т р а л ь н ы й  в о е н н о  - м ед и 
ц и н с к и й  м у зе й  на  н а ш  з а п р о с  
о тв е ти л , ч то , по  и м е ю щ и м с я  
там. у ч е т н ы м  д а н н ы м  на  р а 
н е н ы х , б о л ь н ы х  и у м е р ш и х  в 
го с п и т а л я х  за  1941 — 1945 г г . ,  
Е р е м ч у к  И. П. не з н а ч и т с я . 
Не ч и с л и т с я  б р а т  и ср е д и  п о 
ги б ш и х  и з а х о р о н е н н ы х  'с о л 
д а т  в д е р е в н е  П е р е д р е й ки .

Годы  п р о х о д я т , а се рд ц е  н и 
к а к  не м о ж е т  с м и р и т ь с я  с н е 
и з в е с т н о с ть ю . Ведь б р а т  к о гд а -  
то  за м е н я л  н ам  о т ц а . Б е р е гу  
все е го  ф р о н т о в ы е  п и с ь м а  и 
о тв е ты  на н а ш и  з а п р о с ы . Ч и 
т а ю  и х  и п е р е ч и т ы в а ю  м н о го  
р а з . Б ы ть  м о ж е т , к т о -т о  з н а е т , 
ч то  с л у ч и л о с ь  посл е  р а н е н и я  
с м ои м  б р а то м . О т з о в и т е с ь !*

Н а  п о м о с т е  —  акробаты
В спортивном комплексе 

«Юность» прошел чемпио
нат области по спортивной 
акробатике. В соревновани
ях приняли участие силь
нейшие спортсмены ДСО 
«Труд», спортклуба «Ян
тарь» и детско-юношеской 
спортивной школы № 3 гор
оно.

Акробаты выступили по 
новой квалификационной 
программе, введенной в ян
варе этого года, и многие 
еще не успели в совершен
стве овладеть ею. В резуль
тате двухдневной борьбы по 
сумме обязательных и про

извольных упражнений в 
прыжках у мужчин чемпио
ном области стал М. Лебе
дев, выступивший по про
грамме мастеров спорта. 
Второе место—у С. Морозо
ва, третье — у Е. Потапова.

В этом же виде програм
мы у женщин чемпионкой 
области стала О. Ренер, вы 
ступающая по программе 
кандидатов в мастера спор
та. Второе и третье места 
заняли Е. Колчева И Н. Кол
макова.

В смешанных парных уп
ражнениях победили Г. Епи
фанцев и О. Шехватова. В

женских парных упражне
ниях чемпионами области 
стали О. Леоноза и Н. Па
хомова.

Абсолютных чемпионов об
ласти подготовили тренеры 
Людмила Сухушина и Люд
мила Маямсина.

По результатам соревнова
ний сформирована команда, 
которая примет участие в 
предварительных соревно
ваниях чемпионата РСФСР 
по спортивной акробатике в 
Омске. В. ИВАНЦОВ,

главный судья соревно
ваний, судья республи

канской категории.

С М И Р О В Ы М  
Р Е К О Р Д О М
В г. Пикалеве (Ленинград

ская область) завершились 
соревнования на Кубок 
СССР по скоростным видам 
подводного плавания. Спе
циалисты отметили ряд вы
соких результатов, _ превы
шающих мировые рекорды.

Томичка Н. Марьянова 
оказалась в числе лауреатов 
состязаний. Ее время — 
18,2 сек. в нырянии на 50 
метров — на три десятых 
секунды превышает прежнее 
мировое достижение.

С. ВОЛОДАРОВ.

В «ЯБЛОЧКО»
В финале первенства 

спортклуба «Янтарь» по пу
левой стрельбе, включенно
го в годовую спартакиаду, 
приняли участие около 
двухсот спортсменов.

Упражнение «МВ-8». По
бедителем с отличным ре
зультатом 292 из'«300 очков 
стал мастер спорта СССР 
Юрий Тарабрин. Среди жен
щин в этом же упражнении 
лучший результат показала 
Людмила Скосарева.

Интересно прошли сорев
нования в стрельбе из пис
толета (упражнение «МП-4»). 
Когда судьи подсчитали ре
зультаты, то сумма очков у 
двух спортсменок была рав
ной. Первое место было 
присуждено Галине Серовой. 
У мужчин первенствовал 
Сергей Медведев.

Дипломами первой степе
ни в упражнении «МВ-2» 
награждены Нина Соломки- 
на и Виталий Лазарев.

В. ШАШИН.

фотоконкурс- 8 3 АПРЕЛЬСКОЕ СОЛНЦЕ.

Фото Л. Лейкина.

< т в ] —
В Т О Р Н И К , 19 а п р е л я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
8.00. «Время». 8.55. «Поздняя 

лю бовь». 1-я и 2-я серии. 11.35. 
Новости.

14.15. Новости. 14.35. Доку
ментальные фильмы. 15.35. 
А. Скрябин. «Поэма экстаза». 
15.50. «Час испытаний». Теле
очерк. 16.30. Концерт художе
ственных коллективов РСФСР.
17.00. «Рассказывают наши 
корреспонденты». 17.30. Кон
церт камерной музыки. 17.50. 
Кубок мира по художествен
ной гимнастике.

18.45. «Сегодня в мире». .
19.00. «Спорт за неделю ». 19.30.
Концерт артистов балета. 20.00. 
«В. И. Ленин. Страницы жиз
ни». Премьера телевизионного 
многосерийного фильма.
Фильм 1-й — «Зову живых».
21.00. «Время». 21.35. «М оск
ва». Кинообозрение. 21.45. Чем
пионат мира по , хоккею. 
Сборная ЧССР — сборная 
Швеции. 2-й и 3-й периоды. В 
перерыве — «Сегодня в мире». 
23.30. «Искусство жостовской 
росписи». Мастер П. Плахов. 
00.00. Чемпионат СССР по фут
болу. «Динамо» (Москва) — 
«Спартак». 2-й тайм.

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

12.00. «Французский язйш*.
12.35. «География». 6-й класс. 
13.05. «Ш ахматная школа».
13.35. «Борис Лавренев. Стра
ницы жизни и творчества». 
14.25. «Образ В. И. Ленина в 
советском изобразительном ис
кусстве». 14.55. «Природове
дение». 2-й класс. 15.15. 
«П. Неруда. Страницы жизни 
и творчества». 15.55. Новости.

18.15. Новости.
♦ТОМ СК

18.30. «Сельская новь». «Р а 
боты вести в комплексе». 18.50. 
Студия «Ю ность». Рассказыва
ет «Спутник». 19.20. «Разре
шите побеспокоить». Телевизи
онный сатирический журнал. 
19.40. Новости.

М О С КВ А
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыш и!»
ТО М С К

20.15. «Время больших пере
мен». Телевизионный очерк о 
Стрежевом. 20.45. «Мангышлака 
биография продолжается». До
кументальный фильм.

М О С КВ А
21.00. «Время». 21.35. Премье

ра художественного телеф иль
ма «Эта мужская дружба».

П О ГО ДА
19 а п р е л я  по  о б л а сти  — об

л а ч н а я  п о го д а  с п р о я с н е н и я 
м и , м е с та м и  сл а б ы е  о с а д к и , 
ветер  с е в е р о -з а п а д н ы й , 7— 12 
м е тр о в  в с е к у н д у , т е м п е р а т у 
р а  о т  0 до 5 гр а д у с о в  те п л а . 
В Т о м с ке  — сл а б ы е  о с а д к и , ве
те р  се ве р о  - з а п а д н ы й , 7 — 12 
м е тр о в  в с е к у н д у , т е м п е р а т у 
р а  о т  3 до 5 гр а д у с о в  те п л а .

20 — 21 а п р е л я  — о б л а чн а я  
п о го д а  с п р о я с н е н и я м и , м ес
т а м и  сл а бы е  о с а д к и , ветер  се
в е р о -за п а д н ы й , 7 — 12 м е тр о в  в 
с е к у н д у , т е м п е р а т у р а  н о ч ь ю  
м и н у с  2 — 7, п р и  п р о я с н е н и и  
м и н у с  9 — 14, д нем  о т  0 до  5 
гр а д у с о в  те п л а .

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

щ
ТЕАТР ДРАМЫ

19 апреля. « Н а е д и не  со  все
м и »  —  19-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

19 апреля. Э с тр а д н ы е  н о н - 
ц е р т ы  — 18-30, 21л

О К Ш Ш
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
19 апреля. «Звезд а  и 'с м е р т ь  

Х о а к и н а  М у р ь е т т ы »  •— 9, 10-50, 
12-40. 14-30, 16-20, 2 1 . ' О бщ е
с т в е н н о  - п о л и т и ч е с к и е  ч те н и я  
для м о л о д е ж и .*  Фильм «Н ас 
в е н ч а л и  не в ц е р н в и »  — 18-40.

имени М. ГОРЬКОГО
19 апреля. « Ж е н а т ы й  х о л о с 

т я к »  . — 8-40. 10-20, 12. 13-40, 
15-20. 17. 18-40. 20-20, 22.
« К р а с н ы е  ко л о ко л а »  (две се
рии) — 8-30, 11. 13 30, 16.
18- 30. 21. Зал, кинохроники.
« Н е о ф а ш и зм » , « М и р  — тебе, 
н а м , всем » —  9, 10-05, 11-10, 
12-15, 13-20. 14-25, 15-30, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
19 апреля. «Зд есь  тебя  не 

в с т р е т и т  р а й »  — 10-30. « Ч ел о 
в е к , к о т о р ы й  з а к р ы л  го ро д »
— 8-40. 12-10. 14, 16-10. 18.
19- 50 21-40. «Женатый холос
тяк» — 9. 10-50, 12-40, 16-40,
18-30, 20-20, 22.

«ПИОНЕР»
19 апреля. « М у ж с к о е  в о с п и 

та н и е »  —- 9. 11, 15. « К о р а б л ь - 
п р и з р а н »  — 13, 16-40. « Б р и л 
л и а н т ы  для д и к т а т у р ы  п р о 
л е т а р и а та »  (две серии) — 
18-10, 21.

«СИБИРЯК»
19 апреля. «С лон и в е р е в о ч 

ка »  —- 9-20. « С е р е б р я н о е  ре
вю» _  п ,  12-40, 14-20, 16.' 
17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

19 апреля. « П о л еты  во сне  
и н а я в у »  — 17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

19 апреля. « И н с п е к т о р -р а з и 
ня»  — 17-20. 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
19 апреля. « Ч е ты р е  м у ш к е 

те р а »  (две серии) — 9. 11-30. 
14. 16-30. 19, 21-20. « Ч е тв е р о
п р о т и в  ка р д и н а л а »  — 9. 10-50, 
12-40. 14.30, 16-20, 18-10, 20,
21-40.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
19 .апреля. « Я зы ч е с ка я  ма

д о н н а »  — 17, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П
19 апреля. « Ц ы га н с к о е  с ч а 

стье »  _  17-30, 19-20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
19 апреля «С лезы  ка п а л и »

— 17. 19, 21.

Издательство «Красное 
знамя» принимает заказы
на резку бумаги заказчика 
на формат.

Срок исполнения—5. дней.
Обращаться после 13 часов 

по адресу: г. Томск, ул. Со
ветская, 47. Тел. 3-45-30, 
3-31-32.

Вниманию книголюбов!
В Доме культуры (ул. Усова, 13) 23 апреля, в 16 часов, 

будет проводиться розыгрыш подписных изданий собра
ний сочинений А. Софронова (53 экземпляра в 6 то
мах); С. Алексеева (104 экземпляра в 3 томах).

Регистрация желающих участвовать в розыгрыше — 
23 апреля с 8 до 12 часов.

При регистрации иметь паспорт.

Уважаемые томичи и гости города!
Приближаются День международной солидарности 

трудящихся 1 Мая и День Победы.
Не забудьте сделать приятное своим близким и зна

комым — вовремя поздравить их с наступающими пра
здниками.

В канун праздника поток почтовых и телеграфных 
отправлений резко возрастает. Чтобы ваши поздравле
ния были вручены к празднику, рекомендуем отправ
лять их заблаговременно.

Не забудьте указать в адресе получателя и отправи
теля шестизначный почтовый индекс.

При отправлении телеграммы указывайте номер отде
ления связи.

Томский почтамт и городские отделения связи будут 
проводить прием телеграмм с указанным сроком вру
чения: к 1 Мая — по 24 апреля, к Дню Победы — по 4 
мая; местных телеграмм: к 1 Мая—по 28 апреля, к Дню 
Победы — по 6 мая.

Льготный тариф на поздравительные телеграммы от
менен.

Томский почтамт.

Городское бюро по трудо
устройству населения при
глашает в Томский техни
кум желез н о д о р о ж н о г о  
транспорта: воспитателя в 
общежитие, электромонтера, 
вахтеров, техничек, секре
та рей-машинисток.

ш ш ш

Томское бюро путешест
вий и экскурсий приглаша
ет совершить авиапутешест
вие по маршрутам:

Брест — с 23 по 26 ап
реля, стоимость — 219 руб.; 
Сочи — с 23 апреля по 
13 мая, стоимость—354 руб.; 
Адлер — с 27 апреля по 
17 мая, стоимость — 347 
руб.; Ташкент (5 дней) — 
турпоезд «РОХАТ» (5 дней 
по городам Хива, Бухара, 
Самарканд) — турбаза «Ян- 
гиабад» — турбаза «Чим- 
ган» (на турбазах по 5 
дней); стоимость путевки — 
353 руб.

Справки по а д р е с у :  
г. Томск, ул. Герцена, 10. 
Тел. 3-14-21.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с учеб
ным комбинатом объедине
ния «Союзтомскмелиорация» 
проводят набор на курсы 
машинистов бульдозеров, 
машинистов экскаваторов, 
водителей категории «С», 
машинистов автомобильных 
кранов из числа водителей, 
машинистов кранов на гусе
ничном и пневмоходу, ма
шинистов башенных кранов, 
газоэлектросварщиков, ма
шинистов автоскреперов и 
трактора «К-700». Прини
маются лица, отслужившие 
в армии. Срок обучения — 
3—5 месяцев. За время обу
чения выплачивается сти
пендия в размере 70—76
рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству населения; или 
ст. Предтеченск, ул. Мелио
ративная, 1, в учебный ком
бинат.

Принятые пользуются
льготами работников желез- 
нодорожного транспорта.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству, и его филиа
лы: ул. Пушкина, 71; ул. 
Бердская, 18.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ И ГОСТИ ГОРОДА!
В художественном музее открылась X III областная 

выстазка произведений молодых художников Томска.
На выставке представлены произведения живописи, 

графики, скульптуры, декоративно-прикладного искусст
ва.

Заявки на экскурсии принимаются по тел. 2-41-06.
Музей работает с 13 до 20 часов; касса — до 19 часов.
Выходной день — вторник. *
Адрес музея: г. Томск, пер. Нахановича, 5.

С 19 апреля в городе Том
ске и области проводится 
декада фильмов противопо
жарной тематики

«С ОГНЕМ ШУТИТЬ 
ОПАСНО!»

В программе декады — 
научно-популярные и тех
нико-пропагандистские ки
ноленты: «Опасность ря
дом», «Огонь», «Прошу без 
паники», «Общественность в 
борьбе с пожарами», «По
жарная и. пожароохранная 
сигнализация».

Отдел пожарной охраны
УВД Томского облиспол

кома.
Облкинопрокат.

К СВЕДЕНИЮ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ 

РЫБОДОБЫВАЮЩИХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ, 

РЫБОЛОВОВ- 
ЛЮБИТЕЛЕЙ!

В период весеннего нере
ста рыб на всех водоемах 
области запрещается всякое 
рыболовство с 25 апреля по 
25. мая, в северных районах 
области, начиная с Карга- 
сокского и севернее, — с 1 
по 31 мая.

Рыболовы-любители и ры
баки государственного лова! 
Не допускайте нарушений 
запрета на лов рыбы! Вы
являйте- и пресекайте бра
коньерский лов!

Верхнеобьрыбвод.

Меняю трехкомнатную
квартиру улучшенной пла
нировки в г. Советске Ка
лининградской обл. на квар
тиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 94, кв. 41 (после 19 
часов).

Меняю двухкомнатную
благоустроенную квартиру в 
центре г. Стерлитамака на 
равноценную в г. Томске.

Обращаться: 453125, Стер- 
литамак, БАССР, ул. Ком
мунистическая, 12, кв. 118, к 
Фатыховой Л. Г.

Коллектив Сибирского фи- 
зико - технического инсти
тута с глубоким прискор
бием извещает о смерти 
заведующего лабораторией 
члена КПСС

С А Н Н И К О В А
В л а д и м и р а  А л е кс а н д р о в и ч а

и выражает искреннее со
болезнование семье покой
ного.

Администрация, профсо
юзная организация произ
водственного объединения 
«Сибкабель» с глубоким 
прискорбием извещают о 
смерти ветерана труда

ТЕ Р Е Х И Н О Й  
А в г у с т ы  Ф е д о р о в н ы

и выражают соболезнова
ние родным и близким п о 
койной.

ШШШ■ ■ ш гц|ц
А д р е с  р е д а к ц и и ! 634050, Том ен . ГСП. п р . Ф р у н з е . 103. Т е л еф он ы : п р и е м н о й  р е д а кт о р а  — 3-44-35. за м е с ти те л е й  р е д а к т о р а  — 3-06-52. 3 -31-25. о т  в. с е кр е т а р я  — 3-32-34. с е кр е т а р и а т а  — 3-40-20, отдела

п а р т и й н о й  ж и з н и  — 3-40-51. отдела  п р о п а га н д ы  — 3-40-24. 3-31-22. о тд ел а  п р о м ы ш л е н н о с т и — 3-46-70. 3-40-58. отдела  н е ф т е ге о л о ги и  и  с т р о и т е л ь с т в а  — 3-41-53, 3-41-83, отдела с е л ь с к о го  х о з я й с т в а — 3-43-75.
3-43-60, о тд ел а  н а у к и  и у ч е б н ы х  за в е д е н и й  — 3-43-63. отдела  и н ф о р м а ц и и  — 3-43-32. 3-06-31. отдела  с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  м б ы т а — 3-31-61, о тд ел а  п и се м  — 3-41-65, 3-06-37,
с о б с т в е н н ы х  ко р р е с п о н д е н т о в  в С тр е ж е в о м  — 9-23-33, в К о л п а ш е в е  — 36-55, о б щ е с тв е н н о й  п р и е м н о й  — 3-42-07, отд ел а  о б ъ я в л е н и й  —  3 -06 -6 2 , д е ж у р н о го  3-41-59, о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й
о р га н и з а ц и и  — 3-40-91, п р и е м н о й  и зд а те л ь с тв а  — 3-15-25, б у х га л т е р и и  — 3-10-17.
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